
ЮЖНО-РОССИЙСКАЯ 
ПАРЛАМЕНТСКАЯ 

АССОЦИАЦИЯ

Â ÞÐÏÀ âõîäÿò âñå 13 çàêîíîäàòåëüíûõ 

(ïðåäñòàâèòåëüíûõ) îðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé 

âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè, ðàñ-

ïîëîæåííûõ â Þæíîì ôåäåðàëüíîì îêðóãå, à â 

êà÷åñòâå àññîöèèðîâàííîãî ÷ëåíà – Ïàðëàìåíò 

Ðåñïóáëèêè Àáõàçèÿ. Îðãàíàìè ïàðëàìåíòñêîé 

àññîöèàöèè ÿâëÿþòñÿ: 

• êîíôåðåíöèÿ; 
• ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• ïðåäñåäàòåëü ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• êîìèòåòû ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè. 

Âûñøèì îðãàíîì ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè ÿâëÿåòñÿ êîíôåðåíöèÿ. Â 2001-2008 

ãîäàõ ïðîâåäåíî äåñÿòü êîíôåðåíöèé ÞÐÏÀ 

(I êîíôåðåíöèÿ ñîñòîÿëàñü 21 èþíÿ 2001 ãîäà 

â ã. Ðîñòîâå-íà-Äîíó, íà íåé áûëè ïðèíÿòû 

ó÷ðåäèòåëüíûå äîêóìåíòû ÞÐÏÀ). 

Îðãàíèçàöèþ äåÿòåëüíîñòè ÞÐÏÀ îñó-

ùåñòâëÿåò ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè, 

ñîñòîÿùèé èç ðóêîâîäèòåëåé ïàðëàìåíòñêèõ 

äåëåãàöèé. Ïðåäñåäàòåëü ÞÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ïî äîëæíî-

ñòè ïðåäñåäàòåëåì Ñîâåòà ïàðëàìåíòñêîé àñ-

ñîöèàöèè, îñóùåñòâëÿåò òåêóùåå ðóêîâîäñòâî 

ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèåé, êîîðäèíèðóåò 

ðàáîòó åå îðãàíîâ, âåäåò çàñåäàíèÿ êîíôåðåí-

öèè è îáåñïå÷èâàåò èõ ïðîâåäåíèå. 

Ïðåäñåäàòåëüñòâî â ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì îñóùåñòâëÿ-

þò ïðåäñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ – 

÷ëåíîâ ÞÐÏÀ â àëôàâèòíîì ïîðÿäêå, èñõîäÿ èç 

íàèìåíîâàíèÿ ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðà-

öèè, íåçàâèñèìî îò êîíñòèòóöèîííî-ïðàâîâîãî 

ñòàòóñà ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè. 

Ñ 2001 ãîäà ïàðëàìåíòñêóþ àññîöèàöèþ âîçãëàâëÿëè ïðåä-

ñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ (ïðåäñòàâèòåëüíûõ) îðãàíîâ – ÷ëå-

íîâ ÞÐÏÀ (â ïîðÿäêå èçáðàíèÿ): Ðîñòîâñêîé îáëàñòè, Àñòðàõàí-

ñêîé îáëàñòè, Âîëãîãðàäñêîé îáëàñòè, Ðåñïóáëèêè Äàãåñòàí. Â 

íàñòîÿùåå âðåìÿ â ÞÐÏÀ ïðåäñåäàòåëüñòâóåò Ãîñóäàðñòâåííûé 

Ñîâåò-Õàñý Ðåñïóáëèêè Àäûãåÿ. 

Äëÿ îñóùåñòâëåíèÿ ïîëíîìî÷èé ÞÐÏÀ 

îáðàçîâàíû êîìèòåòû: 

1) ïî âîïðîñàì çàêîíîäàòåëüñòâà, ãîñóäàðñòâåííîãî ñòðîè-

òåëüñòâà è ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ; 

2) ïî ýêîíîìè÷åñêîé ïîëèòèêå è áþäæåòíûì âîïðîñàì; 

3) ïî âîïðîñàì ïðîìûøëåííîãî ðàçâèòèÿ; 

4) ïî ñîöèàëüíîé ïîëèòèêå, íàóêå, êóëüòóðå è îáðàçîâàíèþ; 

5) ïî àãðàðíûì âîïðîñàì è ïðèðîäîïîëüçîâàíèþ; 

6) ïî ìåæíàöèîíàëüíûì îòíîøåíèÿì è ìåæïàðëàìåíòñêèì 

ñâÿçÿì. 
Þæíî-Ðîññèéñêàÿ ïàðëàìåíòñêàÿ àññîöèàöèÿ ïðèíèìàåò 

ðåøåíèÿ, ðåçîëþöèè, ðåêîìåíäàöèè, èìåþùèå êîíñóëüòàòèâ-

íûé õàðàêòåð.       
      Ïî èíèöèàòèâå Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîñòîâñêîé 

îáëàñòè ïðè Þæíî-Ðîññèéñêîé ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè 

ñîçäàí ñîâåò ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé Þæíîãî ôåäåðàëüíîãî 

îêðóãà. 
      Öåëè ñîçäàíèÿ ñîâåòà – ñîäåéñòâèå äåÿòåëüíîñòè çà-

êîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ îêðóãà â îáëàñòè çàêîíîäàòåëüíîãî 

ðåãóëèðîâàíèÿ ïðàâ è çàêîííûõ èíòåðåñîâ ìîëîäåæè, èçó÷åíèå 

ïðîáëåì ìîëîäåæè è ïîäãîòîâêà ðåêîìåíäàöèé ïî èõ ðåøå-

íèþ. 
      Ñîâåò îáðàçóåòñÿ íà äîáðîâîëüíîé îñíîâå èç ÷èñëà äå-

ïóòàòîâ çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ è äåïó-

òàòîâ ïðåäñòàâèòåëüíûõ îðãàíîâ ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ â 

âîçðàñòå äî 35 ëåò â êîëè÷åñòâå íå áîëåå ïÿòè ÷åëîâåê, à òàêæå 

÷ëåíîâ ìîëîäåæíûõ îáùåñòâåííûõ îðãàíîâ ïðè çàêîíîäàòåëü-

íûõ îðãàíàõ ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þæíîì ôåäåðàëüíîì îêðóãå. 

      2-3 íîÿáðÿ 2006 ãîäà â ã. Ðîñòîâå-íà-Äîíó ïðîøëî 

ïåðâîå çàñåäàíèå ñîâåòà ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé, â êîòîðîì 

ïðèíÿëè ó÷àñòèå ïîëíîìî÷íûé ïðåäñòàâèòåëü Ïðåçèäåíòà Ðîñ-

ñèéñêîé Ôåäåðàöèè â Þæíîì ôåäåðàëüíîì îêðóãå, äåïóòàòû 

Ãîñóäàðñòâåííîé Äóìû Ôåäåðàëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, äåïóòàòû çàêîíîäàòåëüíûõ (ïðåäñòàâèòåëüíûõ) 

îðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þæíîì ôåäå-

ðàëüíîì îêðóãå, ðóêîâîäèòåëè ðåãèîíàëüíûõ è ìåñòíûõ ìîëî-

äåæíûõ ïàðëàìåíòîâ. Ïåðâûì ïðåäñåäàòåëåì ñîâåòà ìîëîäûõ 

çàêîíîäàòåëåé èçáðàí äåïóòàò Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè Ë.À. Øàôèðîâ.

ÞÐÏÀ – ýòî ôîðìà ðåãèîíàëüíîé è ìåæðåãèîíàëüíîé 

èíòåãðàöèè, ôîðìèðîâàíèÿ åäèíîé ïðàâîâîé îñíîâû 

äëÿ ðåàëèçàöèè ïîëèòèêè ãîñóäàðñòâà âî âñåõ ñôåðàõ 

ðîññèéñêîãî îáùåñòâà è îáåñïå÷åíèÿ êîíñòèòóöèîííîé 

áåçîïàñíîñòè íà Þãå Ðîññèè. 

      Äîãîâîð îá îáðàçîâàíèè Þæíî-Ðîññèéñêîé ïàðëà-

ìåíòñêîé àññîöèàöèè áûë ïîäïèñàí 25 àïðåëÿ 2001 ãîäà 

â Ðîñòîâå-íà-Äîíó. Èíèöèàòîðîì ñîçäàíèÿ ÞÐÏÀ ñòàëî 

Çàêîíîäàòåëüíîå Ñîáðàíèå Ðîñòîâñêîé îáëàñòè. 

      Â ñîîòâåòñòâèè ñ äîãîâîðîì ïåðâûì ïðåäñåäàòåëåì 

ÞÐÏÀ ñòàë Ïðåäñåäàòåëü Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè À.Â. Ïîïîâ. 

 ÞÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ñàìîñòîÿòåëüíîé, ñà-

ìîóïðàâëÿåìîé, äîáðîâîëüíîé îðãàíèçàöèåé 

çàêîíîäàòåëüíûõ (ïðåäñòàâèòåëüíûõ) îðãàíîâ 

ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, íàõîäÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þæíîãî 

ôåäåðàëüíîãî îêðóãà. 
Â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì ÞÐÏÀ 

ïðèçâàíà ðåøàòü ñëåäóþùèå çàäà÷è: 

• ñîäåéñòâèå ðàçâèòèþ ïðàâîâîãî ãîñóäàð-

ñòâà, äåìîêðàòèè è ðîññèéñêîãî ïàðëàìåí-

òàðèçìà; • âûðàáîòêà ñîãëàñîâàííîãî ïîäõîäà ê ïðî-

âåäåíèþ ïîëèòè÷åñêèõ, ýêîíîìè÷åñêèõ è 

ñîöèàëüíûõ ðåôîðì; 

• ñîäåéñòâèå îáåñïå÷åíèþ ïîëèòè÷åñêîé 

ñòàáèëüíîñòè â îáùåñòâå; 

• ðàçâèòèå óâàæèòåëüíîãî îòíîøåíèÿ ê íàöè-

îíàëüíûì èíòåðåñàì, ñîõðàíåíèþ ýòíè÷å-

ñêîé, êóëüòóðíîé è ÿçûêîâîé ñàìîáûòíîñòè 

è òðàäèöèé íàðîäîâ, êîòîðûå ïðîæèâàþò 

â ñóáúåêòàõ Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè, íàõî-

äÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þæíîãî ôåäåðàëüíîãî 

îêðóãà è äðóãèå. 
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вестник  юрпа

Б
олее 400 участников 

VIII Конгресса народов 

России из 64 регионов 

страны, прошедшего в 

рамках Ассамблеи на-

родов России во Всероссийском 

выставочном центре под предсе-

дательством Рамазана Абдулати-

пова, представляли Администра-

цию Президента РФ, Федеральное 

Собрание РФ, региональные ор-

ганы власти, общественные, вете-

ранские и молодежные организа-

ции, науку, культуру, искусство. 

Выступая на пленарном засе-

дании конгресса, спикер чечен-

ского парламента Дукуваха Абду-

рахманов отметил, что Чеченская 

Республика и ее руководство под-

держивают проведение подобных 

мероприятий, направленных на 

сближение народов России. Это 

не дежурная фраза и не дань моде: 

постперестроечные времена лег-

ли бременем тяжелых испытаний 

на многие народы, населяющие 

российский Кавказ – особенно 

на вайнахов (чеченцы и ингуши), 

осетин и на многонациональный 

Дагестан. 

Именно многострадальную зем-

лю Кавказа международный тер-

роризм в начале 90-х гг. прошло-

го века избрал плацдармом для 

войны с Россией, и последствия 

этой войны до сих пор не изжиты.  

Об этом, в частности, 14 июня го-

ворил Президент России Дмитрий 

Медведев, посетивший Чеченскую 

Республику: «Я не так часто про-

вожу совещания, посвящённые 

развитию одного субъекта Феде-

рации, но с учётом того, что Че-

ченская Республика очень многое 

перенесла, в этом есть смысл… 

Война с бандитами не прекраща-

ется, она идёт, по сути, в регуляр-

ном, системном режиме».

Предпосылок для возникнове-

ния и расцвета воинственных се-

паратистских настроений именно 

на Кавказе можно назвать множе-

ство, начиная с событий Кавказ-

ской войны XIX в. и Гражданской 

войны. Но самые свежие «рубцы» 

на теле вайнахского народа появи-

лись в годы советской власти. Это, 

безусловно, депортация чеченцев, 

ингушей, карачаевцев, которую 

сложно охарактеризовать иначе, 

как попытку не только физического 

истребления целых народов, но и 

стремление стереть с лица земли 

их историческую память, истори-

ческие корни, возможность само-

идентификации.

Ту же цель, в общем, преследо-

вало и отношение советского руко-

водства к героям-воинам Великой 

Отечественной войны, представ-

ляющим горские народы. Поэтому, 

говоря о вкладе Советского Союза 

ВАЙНАХИ – 

ПОЛНОЦЕННЫЙ 

НАРОД РОССИИ

На VIII Конгрессе народов России, прошедшем в Москве в 

конце апреля, активное участие принял Председатель Парла-

мента ЧР Дукуваха Абдурахманов. Тема Конгресса – «Дружба 

народов – источник великой Победы» – близка не только каж-

дому чеченцу или ингушу, но и представителю любого народа. 

В стремительно возрождающейся республике, территория 

которой на протяжении двух последних десятилетий была 

форпостом борьбы с международным терроризмом, отноше-

ние к великой Победе особое. Дукуваха Баштаевич сказал о 

многом, что беспокоит народы Кавказа, и кое-что – не менее 

значимое – прозвучало в его выступлении «между строк»…

АКТуАльНО
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молодежный парламент

типичным для бизнеса стало пред-

приятие численностью до 9 человек. 

С р
азвитием м

алого
 б

изнеса го
су-

дарства еС связывают возможность 

экономического
 подъема отсталых 

реги
онов и снижения напряженно-

сти в обществе. В
 последнее деся-

тилетие малый бизнес обеспечил 

создание около 80% рабочих мест в 

Западной европе и СШ
а.

основной показатель эффек-

тивности бизнес-и
нкубатора – ко-

Степень вовлечения м
олодежи 

в инновационную деятельность 

определит результаты и направле-

ние развития экономики области 

в будущем. поэтому уже сейчас 

необходимо активно привлекать 

к 
инновационному 

предприни-

мательству молодое поколение, 

организовать подготовку нового 

поколения инновационных менед-

жеров, 
способных 

эффективно 

работать в н
овой и

нновационной 

экономике и в совершенстве вла-

деющих ф
орсайтом. 

Областной бизнес-инкубатор поможет 

молодым предпринимателям на этапе становления

на начальном этапе становле-

ния молодого предпринимателя 

отсутствие опыта в организации 

производственного процесса, н
а-

лаживании связей с поставщика-

ми и потребителями продукции 

приводит к тому, ч
то большинство 

бизнес-проектов так и остаются 

не реализованными, 
а молодые 

люди теряют уверенность в своих 

деловых 
способностях. 

помочь 

им на этом этапе может област-

ной молодежный инновационный 

бизнес-инкубатор, к
оторый реша-

ет следующие задачи:

– помощь субъектам моло-

дежного инновационного пред-

принимательства в становлении 

и развитии б
изнеса путем предо-

ставления на льготных условиях 

сроком до 3 лет офисных помеще-

ний и оргтехники;

личество фирм, 
выпущенных за 

время существования, и количе-

ство новых рабочих м
ест, 

создан-

ных его фирмами-резидентами. 

Бизнес-инкубатор, как формиро-

вание, п
ризванное создать макси-

мально 
благоприятную 

атмос-

феру для развития предприятий 

на стадии становления бизнеса, 

решает для своих членов многие 

их проблемы, передавая им не-

обходимые знания и м
етодики для 

дальнейшего 
самостоятельного 

развития.

наибольшую пользу начинаю-

щим молодым предпринимателям в 

бизнес-и
нкубаторе принесет полная 

концентрация на предприниматель-

ских задачах, благо
даря привлече-

нию к выполнению обслуживающих 

функций 
профессиональных 

со-

трудников бизнес-и
нкубатора, тем 

самым снижая расходы на содержа-

ние ш
татных сотрудников. 

информационно-

аналитическое издание
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председатель думы

астраханской области 

а.б.клыканов:

«наши законодательные возможности – 

для повышения качества жизни астраханцев»

сбалансированный 

рост: 

совет молодых 

депутатов

краснодарского края 

создает будущее кубани

итоги 43-й сессии 

донского парламента
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молодежный парламент

типичным для бизнеса стало пред-

приятие численностью до 9 человек. 

С развитием малого бизнеса госу-

дарства еС связывают возможность 

экономического подъема отсталых 

регионов и снижения напряженно-

сти в обществе. В последнее деся-

тилетие малый бизнес обеспечил 

создание около 80% рабочих мест в 

Западной европе и СШа.
основной показатель эффек-

тивности бизнес-инкубатора – ко-

Степень вовлечения молодежи 

в инновационную деятельность 

определит результаты и направле-

ние развития экономики области 

в будущем. поэтому уже сейчас 

необходимо активно привлекать 

к инновационному предприни-

мательству молодое поколение, 

организовать подготовку нового 

поколения инновационных менед-

жеров, способных эффективно 

работать в новой инновационной 

экономике и в совершенстве вла-

деющих форсайтом. 

Областной бизнес-инкубатор поможет 

молодым предпринимателям на этапе становления
на начальном этапе становле-

ния молодого предпринимателя 

отсутствие опыта в организации 

производственного процесса, на-

лаживании связей с поставщика-

ми и потребителями продукции 

приводит к тому, что большинство 

бизнес-проектов так и остаются 

не реализованными, а молодые 

люди теряют уверенность в своих 

деловых способностях. помочь 

им на этом этапе может област-

ной молодежный инновационный 

бизнес-инкубатор, который реша-

ет следующие задачи:
– помощь субъектам моло-

дежного инновационного пред-

принимательства в становлении 

и развитии бизнеса путем предо-

ставления на льготных условиях 

сроком до 3 лет офисных помеще-

ний и оргтехники;

личество фирм, выпущенных за 

время существования, и количе-

ство новых рабочих мест, создан-

ных его фирмами-резидентами. 

Бизнес-инкубатор, как формиро-

вание, призванное создать макси-

мально благоприятную атмос-

феру для развития предприятий 

на стадии становления бизнеса, 

решает для своих членов многие 

их проблемы, передавая им не-

обходимые знания и методики для 

дальнейшего самостоятельного 

развития.
наибольшую пользу начинаю-

щим молодым предпринимателям в 

бизнес-инкубаторе принесет полная 

концентрация на предприниматель-

ских задачах, благодаря привлече-

нию к выполнению обслуживающих 

функций профессиональных со-

трудников бизнес-инкубатора, тем 

самым снижая расходы на содержа-

ние штатных сотрудников. 

ю ж н ы й  ф е д е р а л ь н ы й  о к р у г
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ВОЛГОГРАД

РОСТОВ-НА-ДОНУ

ЭЛИСТА

АСТРАХАНЬ

СТАВРОПОЛЬ

КРАСНОДАР

МАЙКОП

ЧЕРКЕССК

НАЛЬЧИК

МАГАС

МАХАЧКАЛА

ГРОЗНЫЙ

АДЫГЕЯ

КАРАЧАЕВО-ЧЕРКЕСИЯ

ВЛАДИКАВКАЗ

КАБАРДИНО-БАЛКАРИЯ

СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ-АЛАНИЯ

ИНГУШЕТИЯ

АСТРАХАНСКАЯ
ОБЛАСТЬ

РОСТОВСКАЯ
ОБЛАСТЬ

ВОЛГОГРАДСКАЯ
ОБЛАСТЬ

КАЛМЫКИЯ

СТАВРОПОЛЬСКИЙ
КРАЙ

КРАСНОДАРСКИЙ
КРАЙ

ДАГЕСТАН

ЧЕЧЕНСКАЯ
РЕСПУБЛИКА

ПЯТИГОРСК

СИМФЕРОПОЛЬ

РЕСПУБЛИКА 
КРЫМ

СЕВАСТОПОЛЬ

ЮЖНЫЙ
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 

ОКРУГ

СЕВЕРО-
КАВКАЗСКИЙ

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 
ОКРУГ

ЮЖНО-РОССИЙСКАЯ 

ПАРЛАМЕНТСКАЯ 

АССОЦИАЦИЯ

Â Þ
ÐÏÀ âõîäÿò âñå 13 çàêîíîäàòåëüíûõ 

(ïðåäñòàâèòåëüíûõ) î
ðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé 

âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé Ô
åäåðàöèè, ð

àñ-

ïîëîæåííûõ â Þ
æíîì ô

åäåðàëüíîì îêðóãå, à
 â 

êà÷åñòâå àññîöèèðîâàííîãî ÷ëåíà – Ïàðëàìåíò 

Ðåñïóáëèêè Àáõàçèÿ. 

Îðãàíàìè ïàðëàìåíòñêîé 

àññîöèàöèè ÿâëÿþòñÿ: 

• êîíôåðåíöèÿ; 

• ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• ïðåäñåäàòåëü ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• êîìèòåòû ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè. 

Âûñøèì îðãàíîì ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè ÿâëÿåòñÿ êîíôåðåíöèÿ. Â
 2001-2008 

ãîäàõ ïðîâåäåíî äåñÿòü êîíôåðåíöèé Þ
ÐÏÀ 

(I ê
îíôåðåíöèÿ ñîñòîÿëàñü 21 èþíÿ 2001 ãîäà 

â ã. 
Ðîñòîâå-íà-Äîíó, í

à íåé áûëè ïðèíÿòû 

ó÷ðåäèòåëüíûå äîêóìåíòû Þ
ÐÏÀ). 

Îðãàíèçàöèþ äåÿòåëüíîñòè Þ
ÐÏÀ îñó-

ùåñòâëÿåò ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè, 

ñîñòîÿùèé èç ðóêîâîäèòåëåé ïàðëàìåíòñêèõ 

äåëåãàöèé. 

Ïðåäñåäàòåëü Þ
ÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ïî äîëæíî-

ñòè ïðåäñåäàòåëåì Ñîâåòà ïàðëàìåíòñêîé àñ-

ñîöèàöèè, î
ñóùåñòâëÿåò òåêóùåå ðóêîâîäñòâî 

ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèåé, ê
îîðäèíèðóåò 

ðàáîòó åå îðãàíîâ, â
åäåò çàñåäàíèÿ êîíôåðåí-

öèè è îáåñïå÷èâàåò èõ ïðîâåäåíèå. 

Ïðåäñåäàòåëüñòâî â ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì îñóùåñòâëÿ-

þò ïðåäñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ – 

÷ëåíîâ Þ
ÐÏÀ â àëôàâèòíîì ïîðÿäêå, è

ñõîäÿ èç 

íàèìåíîâàíèÿ ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ô
åäåðà-

öèè, í
åçàâèñèìî îò êîíñòèòóöèîííî-ïðàâîâîãî 

ñòàòóñà ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ô
åäåðàöèè. 

Ñ 2001 ãîäà ïàðëàìåíòñêóþ àññîöèàöèþ âîçãëàâëÿëè ïðåä-

ñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ (ï
ðåäñòàâèòåëüíûõ) î

ðãàíîâ – ÷ëå-

íîâ Þ
ÐÏÀ (â

 ïîðÿäêå èçáðàíèÿ): Ð
îñòîâñêîé îáëàñòè, À

ñòðàõàí-

ñêîé îáëàñòè, Â
îëãîãðàäñêîé îáëàñòè, Ð

åñïóáëèêè Äàãåñòàí. Â
 

íàñòîÿùåå âðåìÿ â Þ
ÐÏÀ ïðåäñåäàòåëüñòâóåò Ãîñóäàðñòâåííûé 

Ñîâåò-Õàñý Ðåñïóáëèêè Àäûãåÿ. 

Äëÿ îñóùåñòâëåíèÿ ïîëíîìî÷èé Þ
ÐÏÀ 

îáðàçîâàíû êîìèòåòû: 

1) ï
î âîïðîñàì çàêîíîäàòåëüñòâà, ãîñóäàðñòâåííîãî ñòðîè-

òåëüñòâà è ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ; 

2) ï
î ýêîíîìè÷åñêîé ïîëèòèêå è áþäæåòíûì âîïðîñàì; 

3) ï
î âîïðîñàì ïðîìûøëåííîãî ðàçâèòèÿ; 

4) ï
î ñîöèàëüíîé ïîëèòèêå, í

àóêå, ê
óëüòóðå è îáðàçîâàíèþ; 

5) ï
î àãðàðíûì âîïðîñàì è ïðèðîäîïîëüçîâàíèþ; 

6) ï
î ìåæíàöèîíàëüíûì îòíîøåíèÿì è ìåæïàðëàìåíòñêèì 

ñâÿçÿì. 

Þæíî-Ðîññèéñêàÿ ïàðëàìåíòñêàÿ àññîöèàöèÿ ïðèíèìàåò 

ðåøåíèÿ, ð
åçîëþöèè, ð

åêîìåíäàöèè, è
ìåþùèå êîíñóëüòàòèâ-

íûé õàðàêòåð. 

     
 

     
 Ïî èíèöèàòèâå Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîñòîâñêîé 

îáëàñòè ïðè Þ
æíî-Ðîññèéñêîé ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè 

ñîçäàí ñîâåò ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé Þ
æíîãî ô

åäåðàëüíîãî 

îêðóãà. 

     
 Öåëè ñîçäàíèÿ ñîâåòà – ñîäåéñòâèå äåÿòåëüíîñòè çà-

êîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ îêðóãà â îáëàñòè çàêîíîäàòåëüíîãî 

ðåãóëèðîâàíèÿ ïðàâ è çàêîííûõ èíòåðåñîâ ìîëîäåæè, è
çó÷åíèå 

ïðîáëåì ìîëîäåæè è ïîäãîòîâêà ðåêîìåíäàöèé ïî èõ ðåøå-

íèþ. 

     
 Ñîâåò îáðàçóåòñÿ íà äîáðîâîëüíîé îñíîâå èç ÷èñëà äå-

ïóòàòîâ çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ è äåïó-

òàòîâ ïðåäñòàâèòåëüíûõ îðãàíîâ ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ â 

âîçðàñòå äî 35 ëåò â êîëè÷åñòâå íå áîëåå ïÿòè ÷åëîâåê, à
 òàêæå 

÷ëåíîâ ìîëîäåæíûõ îáùåñòâåííûõ îðãàíîâ ïðè çàêîíîäàòåëü-

íûõ îðãàíàõ ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þ
æíîì ô

åäåðàëüíîì îêðóãå. 

     
 2-3 íîÿáðÿ 2006 ãîäà â ã. 

Ðîñòîâå-íà-Äîíó ïðîøëî 

ïåðâîå çàñåäàíèå ñîâåòà ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé, â
 êîòîðîì 

ïðèíÿëè ó÷àñòèå ïîëíîìî÷íûé ïðåäñòàâèòåëü Ïðåçèäåíòà Ðîñ-

ñèéñêîé Ô
åäåðàöèè â Þ

æíîì ô
åäåðàëüíîì îêðóãå, ä

åïóòàòû 

Ãîñóäàðñòâåííîé Äóìû Ô
åäåðàëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, ä
åïóòàòû çàêîíîäàòåëüíûõ (ï

ðåäñòàâèòåëüíûõ) 

îðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þ
æíîì ô

åäå-

ðàëüíîì îêðóãå, ð
óêîâîäèòåëè ðåãèîíàëüíûõ è ìåñòíûõ ìîëî-

äåæíûõ ïàðëàìåíòîâ. Ï
åðâûì ïðåäñåäàòåëåì ñîâåòà ìîëîäûõ 

çàêîíîäàòåëåé èçáðàí äåïóòàò Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè Ë.À. Ø
àôèðîâ.

ÞÐÏÀ – ýòî ôîðìà ðåãèîíàëüíîé è ìåæðåãèîíàëüíîé 

èíòåãðàöèè, ô
îðìèðîâàíèÿ åäèíîé ïðàâîâîé îñíîâû 

äëÿ ðåàëèçàöèè ïîëèòèêè ãî
ñóäàðñòâà âî âñåõ ñôåðàõ 

ðîññèéñêîãî îáùåñòâà è îáåñïå÷åíèÿ êîíñòèòóöèîííîé 

áåçîïàñíîñòè íà Þ
ãå Ðîññèè. 

     
 Äîãîâîð îá îáðàçîâàíèè Þ

æíî-Ðîññèéñêîé ïàðëà-

ìåíòñêîé àññîöèàöèè áûë ïîäïèñàí 25 àïðåëÿ 2001 ãî
äà 

â Ðîñòîâå-íà-Äîíó. È
íèöèàòîðîì ñîçäàíèÿ Þ

ÐÏÀ ñòàëî 

Çàêîíîäàòåëüíîå Ñîáðàíèå Ðîñòîâñêîé îáëàñòè. 

     
 Â ñîîòâåòñòâèè ñ äîãîâîðîì ïåðâûì ïðåäñåäàòåëåì 

ÞÐÏÀ ñòàë Ïðåäñåäàòåëü Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè À.Â. Ï
îïîâ. 

 Þ
ÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ñàìîñòîÿòåëüíîé, ñ

à-

ìîóïðàâëÿåìîé, ä
îáðîâîëüíîé îðãàíèçàöèåé 

çàêîíîäàòåëüíûõ (ï
ðåäñòàâèòåëüíûõ) î

ðãàíîâ 

ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, í
àõîäÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þ

æíîãî 

ôåäåðàëüíîãî îêðóãà. 

Â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì Þ
ÐÏÀ 

ïðèçâàíà ðåøàòü ñëåäóþùèå çàäà÷è: 

• ñîäåéñòâèå ðàçâèòèþ ïðàâîâîãî ãîñóäàð-

ñòâà, ä
åìîêðàòèè è ðîññèéñêîãî ïàðëàìåí-

òàðèçìà; 

• âûðàáîòêà ñîãëàñîâàííîãî ïîäõîäà ê ïðî-

âåäåíèþ ïîëèòè÷åñêèõ, ý
êîíîìè÷åñêèõ è 

ñîöèàëüíûõ ðåôîðì; 

• ñîäåéñòâèå îáåñïå÷åíèþ ïîëèòè÷åñêîé 

ñòàáèëüíîñòè â îáùåñòâå; 

• ðàçâèòèå óâàæèòåëüíîãî îòíîøåíèÿ ê íàöè-

îíàëüíûì èíòåðåñàì, ñ
îõðàíåíèþ ýòíè÷å-

ñêîé, ê
óëüòóðíîé è ÿçûêîâîé ñàìîáûòíîñòè 

è òðàäèöèé íàðîäîâ, ê
îòîðûå ïðîæèâàþò 

â ñóáúåêòàõ Ðîññèéñêîé Ô
åäåðàöèè, í

àõî-

äÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þ
æíîãî ô

åäåðàëüíîãî 

îêðóãà è äðóãèå. 

Журнал «ВЕСТНИК ЮРПА» 
издается под патронажем 
Южно-Российской 
Парламентской Ассоциации. 
Его главная цель – 
создание единого 
информационного пространства 
законодательной власти 
Южного федерального округа,
Северо-Кавказского 
федерального округа. 
Главная задача – содействие 
парламентариям регионов 
в обмене мнениями 
и наработанным опытом, 
создание эффективной обратной 
связи избиратель – депутат, 
а также информирование 
общественности округов 
о законотворческой деятельности 
народных избранников, 
возникающих на этом пути
проблемах и выработанных 
способах их решения

ОБЛАСТЬ РАСПРОСТРАНЕНИЯ ЖУРНАЛА – 

приемные депутатов, предприятия малого 
и среднего бизнеса, центры занятости, 
центры социальной защиты населения, 
органы законодательной и исполнительной 
власти ЮФО, СКФО, ГД РФ, Совет 
Федерации, Аппарат Правительства РФ, 
Аппарат Президента РФ.

ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОЕ ИЗДАНИЕ

ПАРЛАМЕНТЫ 
ЮГА

волгоград

ростов-на-дону

элиста

астрахань

ставрополь

краснодар

майкоп

черкесск

нальчик

магас

махачкала

грозный

адыгея

карачаево-черкесия

владикавказ

кабардино-балкария

северная осетия-алания

ингушетия

астраханская
область

ростовская
область

волгоградская
область

калмыкия

ставропольский
край

краснодарский
край

дагестан

чеченская
республика

пятигорск

симферополь

республика 
крым

севастополь

южный
федеральный 

округ

северо-
кавказский

федеральный 
округ

Парламенты 
юга



Рад приветствовать вас на гостеприимной донской земле!
Южно-Российская Парламентская Ассоциация за годы своей деятельности стала слаженным 

механизмом межрегионального сотрудничества при формировании единого правового простран-
ства на территории Юга России и всей нашей страны. 

В разные периоды вы и ваши предшественники решали важные для страны задачи. В совре-
менной истории России за тридцать лет работы представительных органов власти сформировано 
законодательство регионов, которое совершенствуется и актуализируется. Межпарламентское 
взаимодействие благодаря конструктивному диалогу нацелено на создание дополнительных сти-
мулов для развития экономики и социальной сферы, решения насущных вопросов и умножения 
потенциала регионов Юга России. 

Дорогие друзья! 
Желаю вам эффективного воплощения ваших инициатив, продуктивной работы!

ХLI  КОнФЕРЕнцИя ЮЖнО-РОССИйСКОй ПАРлАМЕнТСКОй АССОцИАцИИ

увАжАемые учАстнИкИ конфеРенцИИ!

Губернатор 
Ростовской области                                                        

В.Ю. Голубев

ХLI  КОнФЕРЕнцИя ЮЖнО-РОССИйСКОй ПАРлАМЕнТСКОй АССОцИАцИИ

23 года назад мы создали Южно-Российскую Парламентскую Ассоциацию, чтобы определить 
общую позицию представительных органов Юга России с учетом мнений людей разных нацио-
нальностей и культур, объединенных любовью к родной земле.

Опыт нашей совместной работы в течение 23 лет показал, что если мы имеем единое понима-
ние той или иной проблемы, то, совершенно точно будет найдено результативное решение.

Благодаря ЮРПА нам удалось найти новые формы поддержки многодетных семей, материн-
ства и детства, старшего поколения и молодежи,  защитить права шахтеров и аграриев, обеспе-
чить сохранение уникальных народных традиций.

Сегодня  парламентский дом ЮРПА распахивает двери для воссоединенных республик и об-
ластей.  начиная с  2024 года, ассоциированными членами ЮРПА станут четыре субъекта Федера-
ции: Донецкая и луганская народные республики, Запорожская и Херсонская области.  Эти регио-
ны близки нам исторически, культурно и духовно. 

Уверен, что в новом составе нам вместе удастся делать все необходимое для благополучия  
Юга России и всего нашего Отечества.

доРоГИе коллеГИ!

Председатель ЮРПА,
Председатель 

Законодательного Собрания 
Ростовской области

А.В. Ищенко

вестник  юрпа



ДЕяТЕльнОСТь ЮРПА ДЕяТЕльнОСТь ЮРПА 

ИнИцИАтИвА деПутАтов 
Южно-РоссИйской ПАРлАментской 
АссоцИАцИИ нАшлА ПоддеРжку нА 
федеРАльном уРовне
ПРАвИтельство РоссИйской федеРАцИИ 
окАжет фИнАнсовуЮ Помощь 
АГРАРИям, выРАщИвАЮщИм фРукты 
И яГоды, чьИ ПосАдкИ ПостРАдАлИ от 
зАмоРозков в мАе 2024 ГодА. субсИдИИ 
будут нАПРАвлены в девять РеГИонов. 
РАсПоРяженИя об этом уже ПодПИсАны.

– На Конференции ЮРПА парламентские делегации со-
ставили совместное обращение на имя Председателя 
Правительства РФ Михаила Мишустина, в котором 
обосновывалась необходимость дополнительной по-
мощи аграриям в связи с ущербом от неблагоприят-
ных погодных условий весны этого года.

– В мае этого года из-за заморозков пострадали мно-
гие сельхозпроизводители на Юге России. Особо тяже-
ло пришлось садоводческим хозяйствам. Будущий уро-
жай плодовых, а также ягодных культур в ряде мест был 
уничтожен на корню, – рассказал Александр ИЩЕНКО.  

Спикер ЮРПА Александр Ищенко подчеркнул, что 
выделяемые из федерального бюджета свыше 900 
млн рублей помогут аграриям высадить новые пло-
довые деревья и ягодные кустарники в ходе осенних 
полевых работ.

Как отметил Председатель ЮРПА, Председатель 
Законодательного Собрания Ростовской области 
Александр ИЩЕНКО, на весенней Конференции Южно-
Российской Парламентской Ассоциации вопрос о том, 
как помочь пострадавшим хозяйствам, был основным.

вестник  юрпа
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ГОД СЕМьИ ГОД СЕМьИ

влАдИмИР нАРожный. 
особое внИмАнИе – детям–сИРотАм
вАжнейшИм ПРИоРИтетом 
РАботы ГосудАРственноГо 
советА – хАсэ РесПублИкИ 
АдыГея является РеАлИзАцИя 
ежеГодноГо ПослАнИя 
ПРезИдентА федеРАльному 
собРАнИЮ Рф, котоРое 
нАПРАвлено нА кАчественное 
ПРеобРАзовАнИе в соцИАльно-
экономИческой И дРуГИх 
облАстях жИзнедеятельностИ 
нАшеГо ГосудАРствА. оно 
фоРмИРует Повестку РАботы 
зАконодАтелей стРАны не 
только нА текущИй Год, но И 
нА будущее.

Как сказал в своем Послании 
Президент РФ В.В. Путин: «Нужно 
укреплять единую, правовую систему 
и, принимая ключевые законы, необ-
ходимо действовать в единой логике, 
с пониманием общих задач страны, 
использовать инструменты парла-
ментского контроля для достижения 
максимального, целевого эффекта 
каждого решения». 

Председатель Государственно-
го Совета – Хасэ Республики Ады-
гея Владимир Нарожный в беседе с 
корреспондентом журнала «Вестник 
ЮРПА» рассказал о правовом регу-
лировании  соцподдержки и льготно-
го обеспечения в Республики Адыгея.

– Безусловно, все вопросы зако-
нодательного обеспечения реализа-
ции основных положений Послания 
депутаты парламента решают со-
вместно с Главой Республики Ады-
гея М.К. Кумпиловым, органами 
исполнительной власти и местного 
самоуправления, жителями региона, 
используя ресурс консолидирован-
ной работы ЮРПА, активно реализуя 
право законодательной инициативы 
в Совете Федерации и Государствен-
ной Думе РФ, участвуя в работе Со-
вета законодателей РФ при Феде-
ральном Собрании РФ. 

Заботясь о земляках, объединив 
усилия, мы укрепляем республику и 
нашу страну, строим сильное и спло-

ченное общество, сохраняя общие 
для всех россиян ценности – одной 
из них является социальная под-
держка граждан. Учитывая не только 
мероприятия по исполнению Посла-
ния, но и то, что 2024 год объявлен 
Годом семьи, хочу поделиться тем, 
как в Адыгее реализуется одно из по-
ручений Президента РФ – это защи-
та и поддержка детей-сирот, детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей, и приемных семей. Государство 
создало корпус нормативно-право-
вых актов, призванных обеспечить 
эффективное функционирование 
государственной системы в дан-
ном направлении. Детям, 
лишившимся родителей, 
предоставляется широкий 
спектр льгот, финансовой 
поддержки для обеспечения 
их благополучия и социаль-
ной адаптации. На решение 
проблем сиротства направ-
лен ряд федеральных за-
конов, Указов Президента 
России и Постановлений 
Правительства РФ. 

На республиканском же 
уровне социальная защи-
та данной категории детей 
регулируется региональны-
ми нормативно-правовыми 
актами, опирающимися и 
не противоречащими фе-

медицинское обслуживание, в том 
числе проведение диспансеризации, 
оздоровление, регулярные медицин-
ские осмотры; путевки в оздорови-
тельные лагеря в первичном порядке; 
при академическом отпуске по ме-
дицинским показаниям сохраняется 
полное государственное обеспече-
ние, стипендия; бесплатный проезд 
на городском и пригородном транс-
порте; приемным детям в школах и 
организациях среднего профессио-
нального образования предостав-
ляется бесплатное питание; денеж-
ная компенсация на ремонт жилья,  
обеспечение одеждой, обувью, мяг-
ким инвентарем и оборудованием 
при трудоустройстве по окончании 
профессиональной образовательной 
организации и многое другое.

Кроме того, в соответствии с За-
коном РА «О размере и порядке еже-
месячных выплат денежных средств 
на содержание детей, находящихся 
под опекой (попечительством), а так-
же переданных на воспитание в при-
емную семью» на содержание ребен-
ка в приемной семье либо под опекой 
(попечительством) выплачивается 
ежемесячное пособие в размере, 
сопоставимом с прожиточным мини-
мумом для детей. Также, в регионе 
есть меры по стимулированию усы-
новителей и опекунов (попечителей). 
Приемным родителям, взявшим на 
воспитание детей, выплачивается 
ежемесячное денежное содержание 
в размере прожиточного минимума 
для трудоспособного населения на 
каждого взятого на воспитание ре-
бенка. Выплата ежемесячного де-
нежного содержания приемным ро-
дителям сохраняется до окончания 
профессионального обучения при-
емных детей в очных образователь-
ных учреждениях, но не более чем до 
достижения ими возраста двадцати 
трех лет. За каждого взятого на вос-
питание ребенка сверх двух детей 
производится доплата приемным 
родителям в размере 35 процентов 
прожиточного минимума для трудо-
способного населения и др.

В Адыгее по состоянию на 1 сен-
тября 2024 года общее количество 
детей-сирот и детей оставшихся 
без попечения родителей состав-
ляет 1171, из них в организациях под 
надзором находится около 70 чело-
век, остальные в приемных семьях, 
под патронажем родственников. 
Руководство региона и профильные 
службы нацелены на профилактику 
социального сиротства, на то, чтобы 
как можно больше таких ребятишек 

проживало не в организациях, а в се-
мьях, чтобы они почувствовали уклад 
и устройство семьи, впитали семей-
ные ценности, умели расстанавли-
вать приоритеты, были окружены 
любовью, заботой и вниманием – это 
все позволит сформировать потреб-
ности в их самореализации. 

Хочу обратить внимание на то, что 
Глава Адыгеи М.К. Кумпилов держит 
на личном контроле вопросы, свя-
занные с поддержкой этой категории 
граждан, и комплексно решает во-
просы по обеспечению их жильем. 
В прошлом году для детей – сирот 
приобретено 71 жилое помещение, 
на эти цели из республиканского и 
федерального бюджета выделено 
177,5 млн руб. В 2024 году общий 
объем финансирования составляет 
более 368 млн рублей, что позволяет  
обеспечить жильём 149 человек. 

Это стало возможным благодаря 
растущим в регионе темпам строи-
тельства новых жилых комплексов, 
на территории которых располага-
ются детские площадки, в шаговой 

деральному законодательству. Мы 
отрабатываем их совместно с Главой 
РА, сенаторами, депутатами Госду-
мы от Адыгеи, республиканскими 
профильными министерствами и 
комитетами. Так, в соответствии с 
Законом РА  «О реализации допол-
нительных гарантий по социальной 
поддержке детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей» детям-сиротам предоставляет-
ся: получение второго среднего про-
фессионального образования без 
взимания платы; стипендии в полто-
ра раза больше установленного раз-
мера для обучающихся; бесплатное 

доступности детские сады, школы, 
учреждения культуры, спорта, здра-
воохранения. 

Кроме этого, выполняя поруче-
ния Главы государства, парламент 
продолжает совершенствовать за-
конодательную базу в этом направ-
лении. В весеннюю сессию т.г. де-
путаты приняли республиканский 
закон, которым установили, что дети 
– сироты, дети, оставшиеся без по-
печения родителей, и лица из их 
числа, достигшие 23 лет могут полу-
чать выплату (сертификат) на при-
обретение жилья либо на полное 
погашение ипотеки. В среднем она 
составит 3 млн руб. при расчете в 
соответствии с показателем сред-
ней рыночной стоимости одного 
квадратного метра общей площади 
жилого помещения по субъектам 
страны на II квартал 2024 года (в руб-
лях).

Руководство и законодатели 
рес публики убеждены, что, защи-
щая жилищные права детей-сирот, 
государство обеспечивает каждого 
ребенка крепким фундаментом и 
дает возможность уверенно стро-
ить планы на будущее. 

«Все, что мы с вами делаем в 
самом широком смысле этого сло-
ва в демографии, образовании, 
экономике, в сфере безопасности, 
подчинено главному – чтобы наши 
дети, молодежь росли счастливыми, 
жили в благополучной, суверенной 
стране», – сказал глава государства  
В.В. Путин.

Убежден, что в рамках 41 Кон-
ференции мы в обязательном по-
рядке продолжим принимать за-
конодательные решения напрямую 
касающиеся реализации Послания 
Президента РФ и, конечно, особое 
внимание уделим вопросам социаль-
ной защищенности россиян.

Торжественное вручение детям-сиротам ключей от новых квартир

дети-сироты на фестивале адыгейского сыра

Республиканский дом ребенка
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ГОлОС ИЗБИРАТЕля

влАдИмИР констАнтИнов. РезультАт «едИной РоссИИ» 
в кРыму – одИн Из лучшИх По стРАне

По ИтоГАм едГ в 2024 Году РесПублИкА кРым зАнИмАет 
ПеРвое место в Юфо, А тАкже тРетье место По стРАне 
в РейтИнГе ПоддеРжИ ПАРтИИ «едИнАя РоссИя» с 
ПокАзАтелем 74,87%, устуПАя только РесПублИке тывА 
(80,23%) И РесПублИке тАтАРстАн (76,75%). «едИной РоссИИ» 
удАлось улучшИть ПокАзАтелИ ПоддеРжкИ По сРАвненИЮ 
с кАмПАнИей 2019 ГодА более чем нА 20%, ИлИ нА 256 790 
Голосов. 

ГОлОС ИЗБИРАТЕля

По количеству полученных мандатов партией «Еди-
ная Россия» в органах власти разных уровней, Респуб-
лика Крым занимает второе место в ЮФО, получив 
90,67%, уступая в масштабах всей страны лишь Респуб-
лике Марий Эл, где достигнут показатель 92,31%. 

По итогам выборов в административных центрах 
среди 9 других регионов РФ, Республика Крым зани-
мает первое место как по рейтингу поддержки Пар-
тии – 72,92%, так и по числу полученных мандатов – 
94,74%.

Что касается явки избирателей, она составила 702 
141 человек – 47,61%, что выше на 14,35% чем в 2019 
году (33,26%). В абсолютных цифрах на избиратель-
ные участки в 2024 году пришло на 210 430 человек 
больше, чем пять лет назад. 

Всего у «Единой России» 68 мандатов в Государ-
ственном Совете республики вместо 60 в предыдущей 
каденции. Кроме партии власти в парламенте Кры-
ма созданы фракции ЛДПР и КПРФ. За ЛДПР отдали 
свои голоса 5,71% участников выборов (в 2019 году – 

16,84%), КПРФ – 5,15% (в 2019 году – 8,22%). По срав-
нению с 2019 годом ЛДПР потеряла 42 608 голосов и 7 
мандатов, сохранив 3, КПРФ – 4 185 голосов и 2 ман-
дата, сохранив 3. 

В 24 одномандатных избирательных округах из-
биратели проголосовали за представителей партии 
«Единая Россия». А в округе №18 лидером стал пред-
ставитель партии «Справедливая Россия – За правду». 

Как отмечает председатель Государственного Со-
вета Крыма Владимир Константинов, несмотря на 
победу «Единой России», решили сохранить предста-
вительство на уровне глав двух парламентских комите-
тов: ЛДПР (Комитет по экологии и природным ресур-
сам) и КПРФ (Комитет по делам семьи и ветеранов).

В крымском парламенте произошло существенное 
обновление кадрового состава: 31 новый депутат из 
75. В муниципальных образованиях обновление депу-
татского корпуса составило примерно наполовину. 25 
участников специальной военной операции получили 
депутатские мандаты, из них 4 – в Государственном 
Совете республики. 

По словам В. Константинова, итоги выборов оцени-
ваются как очень хорошие: «Люди убеждены в неотвра-
тимости тех преобразований, которые происходят во 
всем Крыме. Они понимают, что могут получить то, что 
хотят. Если не сегодня, то завтра. Этой убежденности 
раньше не было. Большую работу провел весь депутат-
ский корпус. Пожалуй, впервые нам удалось выстроить 
эту работу настолько качественно.

Кандидаты от «Единой России» провели тысячи 
встреч с людьми. На основе пожеланий крымчан сфор-
мирована новая партийная программа – социально 
ориентированная, конкретная, направленная на ком-
плексное развитие наших городов и сёл. Важно, что 
мы всегда остаёмся рядом со своими избирателями, 
вместе переживаем трудности и идем к достижению 
наших общих целей. Эти факторы в течение десяти лет 
позволяют нам сохранять высокий уровень доверия 
крымчан нашей команде «Единой России».

На первом пленарном заседании Государственно-
го Совета Республики Крым третьего созыва депутаты 

единогласно доверили возглавить крымский парла-
мент Владимиру Константинову, а также единогласно 
избрали Главой Республики Сергея Аксенова. «В тече-
ние десяти лет мы переживаем этап колоссальных пре-
образований в Крыму. Справиться с таким объёмом 
мог не каждый, но наша команда во главе с Сергеем 
Валерьевичем справилась с этой задачей. Не менее 
важно, что за десять лет нам удалось сохранить един-
ство нашего народа, особенно проявившееся в марте 
2014 года. Впереди – много непростой, но интересной, 
созидательной работы на благо Крыма и крымчан», – 
отмечает В. Константинов.

деПутАтскИй коРПус зАконодАтельноГо собРАнИя 
севАстоПоля III созывА
19 сентябРя в большом зАле севАстоПольскоГо ПАРлАментА 
состоялось ПеРвое зАседАнИе зАконодАтельноГо собРАнИя 
севАстоПоля III созывА. По ИтоГАм выбоРов в ГоРодской 
ПАРлАмент ПРошлИ четыРе ПАРтИИ. Из 24 деПутАтов 20 
ПРедстАвляЮт фРАкцИЮ «едИнАя РоссИя». По одному 
мАндАту ПолучИлИ лдПР И кПРф, ПРедстАвИтелИ ПАРтИИ 
«новые лЮдИ»  – двА мАндАтА.

С началом работы депутатов поздравил Губернатор 
города Михаил Развожаев. 

Вступая в должность, парламентарии приняли при-
сягу, поклялись честно и добросовестно исполнять 
обязанности, служить процветанию города и благопо-
лучию его жителей. 

На первом заседании Законодательного Собрания 
города Севастополя III созыва депутаты единогласно 
выбрали Председателя севастопольского парламента. 
Им стал депутат, избранный по мажоритарному округу 
№ 4, член партии «Единая Россия» Владимир Немцев. 

Спикер парламента поблагодарил всех за поддерж-
ку и подчеркнул, что приложит максимум усилий, чтобы 
Законодательное Собрание продолжало работать на 
благо Севастополя и севастопольцев.
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кАндИдАты от «едИной РоссИИ» ПолучИлИ большИнство 
мест в волГоГРАдской облАстной думе

тАкИе дАнные былИ озвучены нА зАседАнИИ ПРезИдИумА 
РеГИонАльноГо ПолИтИческоГо советА ПАРтИИ «едИнАя 
РоссИя». в меРоПРИятИИ ПРИнялИ учАстИе ПРедседАтель 
волГоГРАдской облАстной думы АлексАндР блошкИн И 
деПутАты облАстноГо зАконодАтельноГо собРАнИя. Парламентарии заслушали Доклад Председателя 

Избирательной комиссии КЧР Ларисы Абазалиевой, 
которая огласила результаты выборов.

В соответствии со статьей 81 Конституции Карачае-
во-Черкесской Республики 1 пленарное заседание но-
вого созыва открыл старейший депутат Парламента – 
Исмаил Султанович Катчиев.

Все депутаты предыдущего созыва, работающие на 
постоянной основе, были освобождены от своих долж-
ностей, а также избран новый Председатель законода-
тельного органа, им стал Александр Игоревич Иванов.

Его кандидатуру на этот пост внес Глава КЧР, как 
член Высшего совета партии «Единая Россия», руково-
дители пяти других фракций поддержали единогласно, 
отметив большой опыт законодательной деятельности 
и профессиональный подход к работе А. Иванова.

Вновь избранный Председатель поблагодарил Ра-
шида Темрезова и коллег-депутатов за оказанное до-
верие и заверил, что работа Парламента в команде с 
Правительством КЧР будет продолжена на благо раз-
вития и процветания Республики.

Следующим вопросом повестки заседания стоял 
вопрос об избрании сенатора РФ от законодательной 

Кандидаты от «Единой России» получили большин-
ство мест в Волгоградской областной Думе

Такие данные были озвучены  на заседании пре-
зидиума регионального политического совета партии 
«Единая Россия». В мероприятии приняли участие 
председатель Волгоградской областной Думы Алек-
сандр Блошкин и депутаты областного законодатель-
ного собрания.

В ходе заседания было отмечено, что по результа-
там голосования 6-8 сентября партия укрепила свои 
позиции на всех уровнях.

ПАРлАментАРИИ кчР. будем достойно РАботАть нА блАГо Родной 
кАРАчАево-чеРкесИИ И нАшей велИкой РодИны – РоссИИ!

17 сентябРя состоялАсь 1 сессИя нАРодноГо собРАнИя 
(ПАРлАментА) кчР VII созывА

– Крайне важно сохранить единство и сплоченность 
нашей севастопольской команды, нашего севасто-
польского общества. Нам предстоит большая работа 
– это обеспечение реализации тех наказов, которые 
мы получили от избирателей в ходе предвыборной 
кампании и совершенствование регионального зако-
нодательства: приведения в соответствие с новыми 
федеральными законами и по итогам правопримене-
ния действующих законодательных актов Севастопо-
ля, – сказал спикер севастопольского парламента.

На заседании был рассмотрен вопрос об образо-
вании постоянных комитетов и комиссии севастополь-

ского парламента. Соответствующий проект постанов-
ления представил Председатель Законодательного 
Собрания Севастополя Владимир Немцев. Депутатами 
единогласно было утверждено 6 постоянных комитетов 
и комиссия по бюджету.

В первый день работы депутатского корпуса со-
стоялось и первое пленарное заседание I сессии III со-
зыва, в рамках которого был выбран член Совета Фе-
дерации Федерального Собрания РФ. Сенатором от 
законодательной власти города стала представитель 
партии «Единая Россия» Лариса Мельник. 

власти КЧР. «Единая Россия» выдвинула на этот пост 
депутата Ахмата Салпагарова, его кандидатуру также 
поддержали единогласно.

Глава Карачаево-Черкесии поблагодарил депу-
татов прошлого созыва за плодотворную работу, по-
здравил вновь избранный состав Парламента, спикера 
Александра Иванова с переизбранием, сенатора РФ 
Ахмата Салпагарова с наделением полномочий:

– Каждый из них представляет интересы жителей 
республики, и я уверен, своей профессиональной ра-
ботой, ответственным отношением к делу они смогут 
оправдать доверие избирателей и будут достойно ра-
ботать на благо родной Карачаево-Черкесии и нашей 
великой Родины – России!

Высокий уровень консолидации жителей региона, ко-
торый наблюдался в марте на выборах Президента Рос-
сии, отмечен и на состоявшихся выборах губернатора 
Волгоградской области. По мнению участников заседа-
ния, это свидетельствует о том, что граждане видят пози-
тивные изменения, происходящие в стране и в регионе.

«Большой отклик у населения получили социаль-
но значимые решения, которые были приняты за по-
следние несколько лет и направлены исключительно 
на развитие страны, поэтому, отдавая предпочтение 
нашим кандидатам от партии, действующему губер-
натору, люди голосовали за дальнейшее развитие, за 

продолжение реализации важных проектов. Наша на-
родная программа была сформирована на основе на-
казов и пожеланий жителей, она также основывалась 
на 10-летней стратегии развития Волгоградской обла-
сти, реализуемой губернатором Андреем Бочаровым», 
– отметил Сергей Горняков.

В завершении сенатор напомнил, что оказанное до-
верие избирателей – это большая ответственность для 
избранных депутатов.

 Парламентарии КЧР. Будем достойно работать на 
благо родной Карачаево-Черкесии и нашей великой 
Родины – России!

«Накануне Избирательная комиссия Волгоградской 
области определила результаты выборов депутатов 
Волгоградской областной Думы по единому избира-
тельному округу – 11 мандатов из 19 получила наша 
партия. Кроме того, по 17 одномандатным округам из 
19-ти победу одержали кандидаты от «Единой России». 
Все это при рекордной для региона явке избирателей, 
которая превысила 61%. Таким образом, в общей слож-
ности партия получает в региональном парламенте 28 
мандатов из 38», – сообщил секретарь Волгоградского 
регионального отделения партии «Единая Россия», се-
натор РФ Сергей Горняков.

В этом году большая избирательная кампания про-
шла и по выборам в органы местного самоуправления. 
По итогам голосования «Единая Россия» получила бо-
лее 87% мандатов. Это значит, на местах «Единая Рос-
сия» вновь станет партией большинства.

ГОлОС ИЗБИРАТЕляГОлОС ИЗБИРАТЕля
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нАцИОнАльныЕ ПРИОРИТЕТынАцИОнАльныЕ ПРИОРИТЕТы

больше тРетИ 
ПРИнИмАемых думой АстРАхАнской облАстИ 
зАконов относятся к сфеРе соцИАльной ПолИтИкИ

УчАСТнИКАМ СВО
Продолжается системная работа, направленная на 

поддержку участников СВО. Так до одного миллиона 
руб лей повышен размер единовременной региональ-
ной выплаты гражданам, заключившим контракт о про-
хождении военной службы в Вооруженных Силах Рос-
сийской Федерации в период с  15 августа 2024 года.

Предоставлено право на получение единовремен-
ной материальной помощи в случае гибели военнослу-
жащего совершеннолетним детям при условии, что нет 

других родственников. С инициативой выступил глава 
региона Игорь Бабушкин. Законопроект разработан по 
обращениям граждан. Размер региональной выплаты 
составляет один миллион рублей.

Также в целях оказания поддержки членам семьи по-
гибших либо признанных безвестно отсутствующими 
участников специальной военной операции разработан 
законопроект, которым предлагается освободить с пер-
вого января 2024 года супругу (супруга) участника СВО 
от уплаты транспортного налога в отношении одного 
легкового автомобиля с мощностью двигателя до 150 л. 
с. (до 110,33 кВт) включительно. Внесен законопроект 
главой региона Игорем Бабушкиным.

Председатель Думы Астраханской области Игорь 
Мартынов отметил: «В общей сложности для участни-
ков СВО в Астраханской области действуют 59 финан-
совых и других мер поддержки. В 2024 году на выплаты 
направлено более 11 млрд рублей».

Для ДЕТЕй-ИнВАлИДОВ
С 1 июня 2024 года установлена дополнительная 

мера социальной поддержки семей с детьми-инвали-
дами, проживающих в Астраханской области, в виде 
ежемесячного пособия на оплату проезда ребенка-ин-
валида в размере 493,05 рубля на каждого ребенка-ин-
валида.

Дополнительно к этой мере установлено право на 
льготный проезд для детей-инвалидов, проживающих в 
регионе, в общественном транспорте, который работа-
ет по регулируемым тарифам, по городу и пригородным 
маршрутам протяженностью до 25 км. Предполагаемый 
размер скидки на приобретение электронного билета 
составит 70%. Количество детей в Астраханской об-
ласти, которые могут воспользоваться скидкой, – 3566 
человек. 

Для ДОБРОВОльцЕВ-ПОГРАнИчнИКОВ
Введены дополнительные меры поддержки граж-

дан, участвующих в охране общественного порядка 
в составе народных дружин, в защите Государствен-
ной границы Российской Федерации, работников 
добровольной пожарной охраны и членов их семей. 
Установлены выплаты на случай получения ранения, 
травмы, гибели. Единовременное пособие в случае 
получения тяжелого увечья составляет 500 тысяч руб-
лей, в случае легкого – 250 тысяч рублей. При гибели 
добровольца семье предоставят выплату в один мил-
лион рублей.

СОцИАльнАя ДОГАЗИФИКАцИя
Расширена категория получателей меры социаль-

ной поддержки на газификацию домовладений – вне-
сены в перечень граждан, имеющих право на единов-
ременную материальную помощь, приемные семьи. В 
настоящее время в Астраханской области порядка 600 
семей с приемными детьми, из них 35 проживают в не-
газифицированных домовладениях. Сумма выплаты со-
ставляет до 100 тысяч рублей.

Внесены изменения в закон о субсидии на приоб-
ретение и установку газоиспользующего оборудования, 
проведение работ по социальной газификации. Рас-
ширена категория получателей субсидии – исключены 

из обязательных условий необходимость проживания 
гражданина в Астраханской области. Также исключено 
положение, устанавливающее условие о предоставле-
нии субсидии в зависимости от получения гражданином 
региональной единовременной материальной помощи 
на газификацию домовладений. Напомним, что право 
на субсидию имеют: ветераны и инвалиды ВОВ; вете-
раны и инвалиды боевых действий; члены семей по-
гибших (умерших) инвалидов ВОВ и инвалидов боевых 
действий, участников ВОВ, ветеранов боевых действий; 
многодетные семьи; нуждающиеся в поддержке одино-
кие граждане; семьи, нуждающиеся в поддержке; инва-
лиды I группы; лица, осуществляющие уход за детьми-
инвалидами; участники СВО и члены их семей.

ПОДКАчКА ВОДы
Единогласно депутатским корпусом поддержан 

важный для жителей региона закон «О порядке допол-
нительного использования в 2024 году средств регио-
нального бюджета для осуществления полномочий РФ в 
области водных отношений», а именно о подкачке воды 
в пересыхающие водоемы. Водным Кодексом регио-
нам переданы полномочия Российской Федерации по 
охране водных объектов, находящихся в федеральной 
собственности. Практика показала, что осуществление 
переданных полномочий требует дополнительное фи-
нансирование. Закон имеет первостепенную важность 
для жителей Лиманского, Наримановского, Харабалин-
ского районов. Средства на эти цели выделяются на 
протяжении нескольких последних лет. В прошлом году 
было направлено 43 млн рублей. На этот год на подкачку 
воды направлено более 76 млн рублей.

ПоддеРжкА учАстнИков сво И Их семей, введенИе 
новых меР ГосудАРственной ПомощИ, сИстемнАя 
РАботА с бЮджетом РеГИонА для блАГА ГРАждАн 
– этИ воПРосы Постоянно в ПРИоРИтете РАботы 
деПутАтскоГо коРПусА думы АстРАхАнской 
облАстИ. о соцИАльных И дРуГИх вАжных 
нововведенИях 2024 ГодА – в нАшем мАтеРИАле.

ВыПлАТы ПЕДАГОГАМ
Удвоены выплаты педагогам, которые ведут класс-

ное руководство в двух классах в школах населенных 
пунктов с населением менее 100 тысяч человек. За свою 
дополнительную работу учителя теперь вместо пяти по-
лучают десять тысяч рублей. Финансирование на эти 
цели выделяются из федерального бюджета. В качестве 
межбюджетного трансферта астраханским муниципа-
литетам направлено более 408 миллионов рублей.

ПОлУчИТь ЗЕМЕльный 
УчАСТОК СТАлО ПРОщЕ
В минувшем году к Председателю Думы Астрахан-

ской области Игорю Мартынову на личном приеме об-
ратились граждане по вопросу разъяснения положений 
земельного законодательства. Был проведен анализ 
действующих нормативных документов и выявлена 
правовая коллизия, затрудняющая получение земель-
ных участков в льготном порядке. В связи с этим спикер 
регионального парламента выступил с инициативой о 
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внесении изменений, устраняющих противоречие. Со-
ответствующий федеральный закон принят и вступил в 
силу.

Суть вопроса заключается в следующем. В соответ-
ствии с земельным законодательством гражданам для 
индивидуального жилищного строительства предостав-
ляются земельные участки в безвозмездное пользова-
ние без проведения торгов. В то же время Земельным 
Кодексом РФ предусмотрено проведение процедуры 
опубликования извещения о предоставлении данного 
земельного участка и, если появятся иные претенденты 
на испрашиваемый земельный участок, то должен про-
водиться аукцион. В этом случае предоставление зе-
мельных участков в льготном порядке по факту является 
затруднительным в связи с несоответствием положе-
ний отдельных пунктов Земельного кодекса РФ.

Председатель Думы Астраханской области Игорь 
Мартынов отметил: «Предложено конкретизировать 
случаи, при которых земельные участки будут предо-
ставляться гражданам без проведения аукциона, что 
позволит устранить противоречия отдельных положе-
ний земельного законодательства. Теперь в Земельном 
Кодексе РФ уточнены особенности предоставления зе-
мельных участков, находящихся в государственной или 
муниципальной собственности, гражданам для индиви-
дуального жилищного строительства, ведения личного 
подсобного хозяйства в границах населённого пункта, 
садоводства для собственных нужд».

МЕЖПАРлАМЕнТСКОЕ ВЗАИМОДЕйСТВИЕ
Помимо непосредственно законодательной дея-

тельности, в рамках пленарных заседаний принимались 
решения о развитии межпарламентского сотрудниче-
ства. Так, депутаты единогласно поддержали предло-
жение спикера Игоря Мартынова о заключении Согла-
шения о сотрудничестве между Думой Астраханской 
области и Народным Советом Луганской Народной 
Республики. В рамках Соглашения делегация Народно-
го Собрания ЛНР посетила Думу. В ходе визита обсуж-
дались вопросы совершенствования законодательства 
субъектов Российской Федерации, организации работы 
регионального парламента.

УТВЕРЖДЕн ГИМн РЕГИОнА
В двух чтениях поддержан законопроект о государ-

ственной символике региона, который устанавливает 
описание и порядок официального использования фла-
га, герба и гимна, внесенный Губернатором Астрахан-
ской области Игорем Бабушкиным. В законе подробно 
изложено, каким образом используется государствен-
ная символика региона, описан юридический механизм 
использования флага, герба и гимна области. В пер-
спективе будут сделаны эталонные экземпляры флага 
и герба, согласованные с Российской геральдической 
палатой. Отметим, что гимн Астраханской области на 
уровне органов государственной власти принят в ре-
гионе впервые. Для подготовки законопроекта была 
организована конкурсная комиссия по отбору лучшей 
композиции, представляющей регион. Учитывалось и 
общественно мнение. Всего было подано 33 заявки, по-
бедителем стал проект гимна, созданный автором тек-
ста Виктором Денисовым и композитором Юрием По-
теенко.

цЕнТР СлыШИТ РЕГИОны
13 июня на заседании Думы Астраханской области 

под председательством Игоря Мартынова принято об-
ращение к Правительству РФ, направленное на совер-
шенствование федерального законодательства при 
рассмотрении вопроса о лишении или ограничении ро-
дительских прав лиц, больных хроническим алкоголиз-
мом или наркоманией. Автором инициативы выступила 
депутат Татьяна Улезко. В Думу поступили ответы фе-
деральных ведомств, концептуально поддерживающих 
данное обращение.

Напомним, что с 2018 года в регионе на основе меж-
ведомственного взаимодействия разработана и успеш-
но реализуется практика направления родителей, в от-
ношении которых рассматривается вопрос о лишении, 
ограничении родительских прав в связи с употреблени-
ем психоактивных веществ, на лечение в наркологиче-
ский диспансер. Данная практика носит добровольный 
характер. Вместе с тем, больные хроническим алкого-
лизмом или наркоманией в силу заболевания не всегда 
могут осознавать последствия своих действий, в том 
числе тех, которые могут отразиться на их семьях и де-
тях. В связи с этим в обращении было предложено на-
делить органы, на которые возложены обязанности по 
охране прав несовершеннолетних детей (органы опеки 
и попечительства, комиссии по делам несовершен-
нолетних), правом на обращение в суд с заявлением о 
госпитализации родителя, страдающего хроническим 
алкоголизмом или наркоманией, в медицинскую ор-
ганизацию, оказывающую наркологическую помощь в 
стационарных условиях, в недобровольном порядке, а 
также установить норму о том, что при рассмотрении 
вопроса о лишении или ограничении родительских прав 
лиц, больных хроническим алкоголизмом или наркома-
нией, по решению суда на них может быть возложена 
обязанность пройти лечение от алкоголизма или нарко-
мании.

Ответы на предложение астраханского парламен-
та поступили из Минпросвещения России, Минздрава 

России, Минтруда России, МВД России, Минюста Рос-
сии и Минфина России.

Министерством внутренних дел России, в частности, 
приведены статистические данные о том, что по состоя-
нию на 1 января 2024 года на профилактическом учете 
состояло 129,3 тысячи законных представителей несо-
вершеннолетних, ненадлежащим образом исполняю-
щих свои обязанности по воспитанию и содержанию 
детей. Также отмечено, что представленная инициатива 
согласуется с положениями Концепции государствен-
ной семейной политики в РФ, целями которой опреде-
лены поддержка, укрепление и защита семьи и ценно-
стей семейной жизни, создание необходимых условий 
для выполнения семьей ее функций, повышение каче-
ства жизни семей и будет способствовать обеспечению 
гарантированного Конституцией Российской Федера-
ции приоритета семейного воспитания.

В ответе Министерства просвещения РФ отмечено, 
что предложения Думы Астраханской области «заслу-
живают поддержки и, учитывая положительный опыт 
в Астраханской области, могут быть рассмотрены для 
реа лизации, поскольку способствуют решению задач 
по защите и сохранению семьи».

Минздрав России полагает возможным проработать 
инициативу Думы с заинтересованными федеральными 
органами исполнительной власти по изменениям зако-
нодательства в части установления норм, согласно ко-
торым при рассмотрении вопроса о лишении или огра-
ничении родительских прав лиц, больных хроническим 
алкоголизмом или наркоманией, по решению суда на 
них может быть возложена обязанность пройти соот-
ветствующее лечение.

«Дети являются важнейшим приоритетом государ-
ственной политики страны и в то же время – одной из 
самых уязвимых категорий населения, поэтому их за-
щита входит в спектр основных задач государства. Мы 
благодарны коллегам за концептуальную поддержку», 
– отметил Председатель Думы Астраханской области 
Игорь Мартынов.

Ольга Леднева

	социальная политика – 37 %;

	государственное устройство, 

 местное самоуправление – 27%;
	экономика, инвестиционная политика,

 транспорт, земельные отношения – 13%;

	строительство, инфраструктурное 

 развитие, экология – 11%.

В ПЕРВОМ ПОлУГОДИИ 2024 ГОДА БылО 
ПРОВЕДЕнО 9 ЗАСЕДАнИй ДУМы АСТРАХАнСКОй 

ОБлАСТИ, ПРИняТО 56 ЗАКОнОВ,
228 ПОСТАнОВлЕнИй.

РАСПРЕДЕлЕнИЕ ПРИняТыХ ЗАКОнОВ 
АСТРАХАнСКОй ОБлАСТИ ПО СФЕРАМ 

ПРАВОВОГО РЕГУлИРОВАнИя ВыГляДИТ 
СлЕДУЮщИМ ОБРАЗОМ:

нАцИОнАльныЕ ПРИОРИТЕТынАцИОнАльныЕ ПРИОРИТЕТы
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бят с передовой на Запорожское направление был до-
ставлен автомобиль повышенной проходимости, а ра-
нее мы с депутатами передали в Херсонскую область 
машину скорой медпомощи.

При этом Николай Павлович и многие наши коллеги 
неоднократно сами сопровождали колонны в зону бое-
вых действий и приграничные территории. 

Есть депутаты, кто напрямую поддерживает связь 
с воинскими частями и боевыми подразделениями. В 
частности, Арменак Арменакович Тозлян регулярно по-
ставляет на фронт военно-техническое снаряжение и 
гуманитарную помощь. А недавно при его содействии 
на одном из сочинских предприятий было налажено 
производство динамической защиты танков. 

Поддерживаем и раненых бойцов. Наша колле-
га Анна Владимировна Невзорова точечно помогает 
севастопольскому госпиталю. Недавно туда была от-
правлена уже пятая партия гуманитарной помощи. 

Мы и в дальнейшем не сойдем с этого пути – про-
должим приближать Победу на фронте и ударными 
темпами помогать участникам СВО и их семьям, а так-
же жителям новых и приграничных регионов страны. 
Мы – их надежный тыл.

– Еще одна актуальная тема – нехватка кадров 
для ведущих отраслей экономики региона. Какие 
краевым парламентом предпринимаются меры 
для стабилизации данного процесса?

– Вы коснулись проблемы, которая, к слову, под-
нималась и в прошлых созывах ЗСК. Сейчас на Кубани 
работает более 7 тысяч промпредприятий, 1,2 тысячи 
из них – средние и крупные. По данным краевого мин-
труда и соцразвития, производителям требуется бо-
лее 9 тысяч специалистов инженерных профессий и 
рабочих.

Профильные комитеты ЗСК в тесном взаимодей-
ствии с отраслевыми министерствами занимаются 
этой проблематикой давно. С выездом на место про-
водились встречи и совещания с работодателями, ру-
ководителями профессиональных образовательных 
учреждений. На них поднимались имеющиеся вопросы 
по взаимодействию, по корректировке учебных про-
грамм под конкретные запросы производственников.  

К примеру, знаковым стало мероприятие, организо-
ванное профильными комитетами ЗСК и министерства-
ми, прошедшее на базе Армавирского индустриально-
строительного техникума, на котором зашел серьезный 
разговор о подготовке специалистов для строящегося 

АКТУАльнО

– Юрий Александрович, шесть созывов ЗСК по-
зади, седьмой – в работе. начался новый парла-
ментский год. Какие направления деятельности бу-
дут в приоритете?

– Они остаются неизменными и связаны с законода-
тельным обеспечением решения задач, обозначенных 
главой государства Владимиром Владимировичем Пу-
тиным в ежегодном Послании Федеральному Собранию, 
реализации утвержденных национальных проектов, воп-
лощением в жизнь принятой по инициативе Губернатора 
Кубани Вениамина Ивановича Кондратьева «Стратегии 
– 2030».

В прошлом парламентском году мы приняли более 
230 законов и порядка 580 постановлений. На этот – план 
нормотворческой и контрольной деятельности не мень-
ше. Но для нас, как уже неоднократно отмечал, главное 
не количество нормативных правовых актов, а качество 
законодательной базы. Чтобы она работала в интересах 
жителей и развития региона.

Сейчас мы строим школы, детские сады, поликли-
ники, дороги, поддерживаем бизнес, развиваем вну-
тренний туризм. Это лучше всего характеризует крае-
вой бюджет, изменения в который вносим практически 
на каждой сессии. Главное теперь ни в чем не снижать 
планку.

– Какие важные решения за последнее время 
были приняты в поддержку участников специальной 
военной операции?   

– Их не мало. Мы четко следуем позиции Президента 
России Владимира Владимировича Путина, который не-

ЮРИй буРлАчко. 
нАкоПленный боГАтый зАконодАтельный оПыт – ГлАвный 
ИтоГ 30-летней деятельностИ кубАнскоГо ПАРлАментА

в декАбРе 
зАконодАтельное собРАнИе 
кРАснодАРскоГо кРАя 
отметИт свое 30-летИе. 
об АктуАльной Повестке 
кубАнскоГо ПАРлАментА 
седьмоГо созывА, 
ПРИоРИтетАх еГо РАботы нА 
ПеРсПектИву И ПодГотовке 
к ПРедстоящей ЮбИлейной 
дАте сеГодня нАш РАзГовоР 
с ПРедседАтелем зск 
ЮРИем буРлАчко.

однократно подчеркивал, что военнослужащие и их се-
мьи должны ощущать максимальную заботу и участие со 
стороны региональных органов власти. Кроме этого, мы 
продолжаем на системной основе уделять пристальное 
внимание и оказанию различной помощи жителям новых 
и приграничных территорий России. Стараемся опера-
тивно и максимально полно закрыть их потребности. Для 
этого на Кубани действует порядка 20 мер поддержки.

Из новых законодательных решений отмечу внесение 
изменений в закон «О предоставлении дополнительной 
меры соцподдержки по осуществлению газификации 
домовладений отдельных категорий граждан, прожи-
вающих на территории Краснодарского края». Этими 
поправками расширили категории лиц, которым может 
быть предоставлена компенсация и субсидия на газифи-
кацию домов. Меры соцподдержки распространяются на 
всех участников СВО независимо от места их призыва на 
территории Российской Федерации, в том числе из лиц 
Росгвардии, частных военных компаний, гражданских 
лиц, сотрудников прокуратуры, ФСБ и других органов.

Краснодарский край уверенно движется к макси-
мально полной газификации жилого сектора, и спра-
ведливо, что в авангарде этого движения находятся те 
люди, кого наше общество может и обязано поддержать.

Также на июльской сессии внесли изменения в регио-
нальный закон «Об основах регулирования земельных 
отношений в Краснодарском крае», касающиеся по-
рядка предоставления земельных участков участникам 
СВО и членам их семей. В целях сохранения прав чле-
нов семей погибших (умерших) участников специальной  
военной операции – жителей Краснодарского края уста-
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новили возможность предоставления им земельных 
участков в собственность бесплатно независимо от ме-
ста регистрации на территории края погибшего (умер-
шего) участника СВО. В данном законе речь идет об 
участниках СВО, являющихся ветеранами боевых дей-
ствий и удостоенных звания Героя России или награж-
денных орденами РФ за заслуги, проявленные в ходе 
участия в СВО.  

Как сказал ранее, Кубань активно помогает и нашим 
приграничным регионам. На июльской сессии ЗСК осво-
бодили от уплаты курортного сбора и жителей Белгород-
ской области. Очень надеемся на то, что отдых в нашем 
теплом крае поможет им поправить здоровье, отвлечься 
от проблем.

Сейчас рассматривается возможность принять ана-
логичное решение и в отношении жителей Курской об-
ласти. 

В сложившейся ситуации мы помогаем, чем можем. 
Чтобы новые территории максимально быстро интегри-
ровались в единое правовое, культурное и образова-
тельное пространство страны, охотно делимся опытом 
законотворчества, наработанным за 30 лет деятельно-
сти ЗСК. В июне наш регион посетила делегация Хер-
сонской областной Думы, с которой подписали согла-
шение о сотрудничестве. Налажены у нас деловые связи 
и с Народным Советом ДНР.

– С начала СВО многие регионы ЗСК взяли 
шефство над новыми территориями, воинскими 
подразделениями. Какой вклад кубанского парла-
мента в это жизненно необходимое для наших со-
отечественников дело?  

– Депутаты ЗСК независимо от партийной принад-
лежности проводят большую работу и по сбору, от-
правке и доставке гуманитарной помощи. Ее потоки 
постоянно увеличиваются. Как только отправляется по 
назначению одна партия с продуктами, водой, предме-
тами первой необходимости, медикаментами, форми-
руется следующая. 

Только по линии регионального отделения «Единой 
России», которое возглавляет мой первый замести-
тель Николай Павлович Гриценко, за время проведе-
ния СВО передано бойцам более миллиона предме-
тов амуниции, одежды, вспомогательных предметов и 
почти 6 тысяч технических средств и различного вида 
автотранспорта. В частности, недавно по просьбе ре-
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под Армавиром индустриального парка в ближайших 
техникумах и колледжах. В свое время подобная встреча, 
организованная профильными комитетами, состоялась 
и на базе Краснодарского архитектурно-строительного 
техникума, готовящего архитекторов и специалистов-
строителей для одной из ведущих наших отраслей. В 
краевом Центре опережающей профессиональной под-
готовки прошла встреча представителей сельхозпред-
приятий и руководителей профильных учебных учреж-
дений, а комитет по вопросам здравоохранения также 
с этой целью посетил Краснодарский краевой базовый 
медколледж. 

Кстати, не так давно тема подготовки кадров для ку-
банского здравоохранения стала предметом отдельного 
разговора на парламентских слушаниях, по итогам кото-
рых была принята соответствующая резолюция. Также 
комитетом по образованию особое внимание уделяется 
вопросам обеспечения педагогическими кадрами са-
мих учебных заведений. После посещения профессио-
нальных образовательных организаций педагогической 
направленности профильным комитетом было подго-
товлено постановление с анализом текущей ситуации и 
рекомендациями по совершенствованию проводимой 
работы, принятое депутатами на сессии ЗСК.

Многое делается в крае для популяризации рабочих 
профессий. Нужно помочь ребятам найти мотивацию к 
труду, ведь он – важнейшая составляющая становления 
юного гражданина. Трудовое воспитание должно начи-
наться как можно ранее и носить на протяжении всего пе-
риода получения образования непрерывный и практико-
ориентированный характер. Поэтому сегодня порядка 30 
профессиональных образовательных организаций рабо-
тают по системе практико-ориентированного обучения. 

Хотел бы особо отметить, что проблему знаем не по-
наслышке. Краевой базовый закон об образовании кор-
ректируется с учетом запросов времени, не менее зна-
чимые здесь также наши постановления «О подготовке 
квалифицированных кадров по востребованным про-
фессиям и специальностям на базе профессиональных 
образовательных организаций Краснодарского края» и 
«Об организации и обеспечении трудового воспитания 
и обучения в образовательных организациях». В них в 
том числе даются рекомендации всем заинтересован-
ным сторонам по совершенствованию образовательного 
процесса при подготовке учащихся по востребованным 
профессиям и специальностям.  

Добавлю – озвученные сейчас мною по-
зиции обсуждались на большом краевом 
педсовете в августе. Там Губернатор Кубани 
Вениамин Иванович Кондратьев напомнил, 
что в целях повышения престижа рабочих 
профессий на этот учебный год был увеличен 
набор в краевые колледжи и техникумы на 2 
тысячи мест, на обновление учебных классов 
и мастерских за последние три года направ-
лено 800 миллионов рублей. Кроме того, до 
2026 года на базе техникумов планируется 
создать 10 индустриально-промышленных 
площадок. Три из них, которые будут специа-
лизироваться на легкой промышленности, 
металлообработке и электронике, начнут ра-
боту уже в текущем году. 

Не сомневаюсь, с таким серьезным под-
ходом к делу уже через несколько лет ситуа-
ция с нехваткой кадров улучшится.

– По этой причине вы в текущем году посетили 
ряд ведущих вузов региона?

– В том числе. В канун 30-летия ЗСК мы по тради-
ции запланировали встречи кубанских парламентари-
ев со студентами. В одном из номеров вашего журнала 
уже рассказывал о нашем плодотворном взаимодей-
ствии с главной кузницей кадров для сельского хозяй-
ства –  Кубанским государственным аграрным универ-
ситетом, новаторские решения которого позволяют не 
только улучшать уже достигнутые показатели в сфере 
сельхозпроизводства, но и заметно прогрессировать 
в нынешней экономической реальности, воплощать в 
жизнь политику импортозамещения.

А в мае посетил Кубанский государственный уни-
верситет, где ознакомился с деятельностью отдельных 
факультетов вуза, осмотрел возводимые на его терри-
тории объекты, побывал в научно-производственных 
цехах. Наше сотрудничество долгосрочное – оно осу-
ществляется и в рамках совместно проводимой с 2019 
года крае вой открытой межвузовской научно-практиче-
ской конференции «Региональный парламентаризм: на-
стоящее и будущее». 

В первый раз мы организовали ее в стенах универ-
ситета, приурочив к 25-летию ЗСК. С тех пор она стала 
ежегодной. В свете того, что в декабре будем отмечать 
30 лет образования кубанского парламента, свой пер-
вый юбилей отметит и наша конференция, которая, по 
отзывам, является той площадкой, где происходит де-
тальное обсуждение как теоретических вопросов, так и 
конкретных муниципальных практик. 

Уверен, представленные новые предложения и ини-
циативы помогут нам в совершенствовании законода-
тельства, программ развития территорий. Поэтому оче-
редную конференцию жду с большим интересом. 

Также побывал с коллегами в Кубанском государ-
ственном технологическом университете, а в начале 
нового парламентского года – и в Краснодарском гос-
медуниверситете.

– Какие мероприятия еще приурочили к юби-
лейной дате?

– Их «выдает» специально разработанный к 30-ле-
тию ЗСК логотип. Впервые его можно было увидеть 
на яхтах парусной регаты, состоявшейся в канун Дня  
Победы.

АКТУАльнО АКТУАльнО

Парус в море – гарантия того, что этот вид спорта жи-
вет. В настоящее время им на Кубани занимаются свы-
ше полутора тысяч человек, приносят в копилку страны 
и края много медалей разного достоинства, а поэтому 
есть вероятность параллельного развития парусного 
туризма, который обеспечивает дополнительный при-
ток туристов в наш регион, позволяя развивать и туризм 
событийный. Ведь, по отзывам, те соревнования, о кото-
рых только что сказал, прошли при большом количестве 
зрителей. Замечу – и участников тоже. Интерес к регате 
проявили представители 12 регионов страны, в том чис-
ле членов ЮРПА – соседнего Крыма и Севастополя. 

Для нас эти соревнования были важны еще с точки 
зрения патриотической составляющей. Они объединили 
город-герой Новороссийск, город воинской доблести Ге-
ленджик и город воинской славы Анапа, в которых к при-
ходу регаты были организованы первенства, собравшие 
на открытой воде мальчишек и девчонок. Парусным шко-
лам из этих муниципалитетов члены профильного коми-
тета ЗСК во главе с Сергеем Владимировичем Носовым 
в качестве подарка передали яхты класса «Оптимист» с 
нашим логотипом.

Летом в рамках юбилейных мероприятий под эгидой 
регионального парламента состоялся традиционный 
рафт-марафон. Автор этого уникального проекта, попу-
ляризирующего спорт, патриотизм, краеведение, актив-
ный отдых, – мой зам, председатель комитета по вопро-
сам здравоохранения и социальной защиты населения 
Николай Николаевич Петропавловский, который сплав-
ляется наравне со всеми участниками. 

Маршрут многодневного сплава проходит по реке 
Кубань по тем местам, где в августе 1942 года курсан-
ты Урюпинского военного пехотного училища насмерть 
бились за кубанскую землю с немецко-фашистскими 
захватчиками. Поэтому символично участие в марафо-
не и команды из Урюпинска Волгоградской области. На 
промежуточных стоянках были организованы памятные 
митинги с возложением цветов к монументам, встречи 
ребят с ветеранами войны, а также спортивные и куль-
турно-массовые мероприятия.

Все комитеты кубанского парламента в преддверии 
30-летия ЗСК запланировали ряд тематических меро-
приятий. Спортивный комитет, например, по традиции, 
заложенной нашими коллегами еще 13 лет назад, в сен-
тябре организовал ежегодные соревнования по конкуру, 
на которых лучшие всадники из многих регионов страны 
продемонстрировали свое мастерство в борьбе за приз 
ЗСК. Также в рамках турнира были разыграны призы 
30-летия ЗСК и Совета молодых депутатов Кубани. 

Флаг с юбилейной символикой ЗСК развернули на 
высоте более 5 тысяч метров над уровнем моря. Летом 
он был поднят на западной вершине Эльбруса. Восхож-
дение на высочайшую в Европе гору совершил первый 
зампред бюджетного комитета Алексей Николаевич Ти-
тов в команде с молодыми депутатами Армавирской го-
родской Думы.

– Юрий Александрович, прошедшие три десяти-
летия были настолько богаты событиями, что, ка-
жется, вместили в себя сразу несколько эпох. чтобы 
вы особо выделили в истории парламента, нераз-
рывно связанной с историей края? 

– Краснодарский край и кубанский парламент раз-
вивались вместе со страной зачастую в непростых со-
циально-экономических и политических условиях. Мы 

пережили последствия мирового финансового кризиса, 
пандемии и других вызовов времени, которые, казалось 
бы, должны были отбросить нас назад, а по факту стали 
стимулами дальнейшего развития по всем направлени-
ям. И накопленный в данных обстоятельствах богатый за-
конодательный опыт – главный итог этих 30 лет.

Мы его справедливо разделяем с командой главы 
региона. Наше плодотворное сотрудничество, к слову 
сказать, стало традицией, которая передается от созыва 
к созыву. 

За прошедшие 30 лет ЗСК возглавляли три предсе-
дателя. Первым стал Алексей Александрович Багмут. Ос-
новная система эффективной законотворческой работы 
была сформирована моим предшественником, а ныне 
заместителем Владимиром Андреевичем Бекетовым. Он 
инициировал разработку законов, определивших в даль-
нейшем вектор развития региона, являлся одним из соз-
дателей Южно-Российской Парламентской Ассоциации, 
краевого Совета молодых депутатов.  

Я мог бы вам долго рассказывать о развитии пар-
ламентаризма на Кубани, но порекомендую дождаться 
выхода в свет книги, в которой читатель найдет полную 
информацию обо всем, что связано с ЗСК.  Приурочим 
к празднику и открытие музея Законодательного Собра-
ния. В его оформлении участвовали и парламентарии, 
которые предоставили экспонаты и фотографии из лич-
ных архивов. Уверен, будет интересно.

 Виктория Вавилова



МЕЖПАРлАМЕнТСКОЕ СОТРУДнИчЕСТВО МЕЖПАРлАМЕнТСКОЕ СОТРУДнИчЕСТВО

волГоГРАд 
выбРАн местом ПРоведенИя междунАРодноГо 
ПАРлАментскоГо фоРумА РоссИИ И белАРусИ
ПРедседАтель ГосудАРственной думы вячеслАв володИн ПоддеРжАл ИнИцИАтИву ПРедседАтеля 
ПАлАты ПРедстАвИтелей нАцИонАльноГо собРАнИя РесПублИкИ белАРусь ИГоРя сеРГеенко о 
ПРоведенИИ в волГоГРАде междунАРодноГо фоРумА, ПосвященноГо сохРАненИЮ ИстоРИческой 
ПАмятИ. нАкАнуне в ходе зАседАнИя советА ПАРлАментскоГо собРАнИя соЮзА белАРусИ И РоссИИ 
в моГИлеве вячеслАв володИн сообщИл, что меРоПРИятИе ПРойдет оРИентИРовочно в АПРеле 
2025 ГодА Под эГИдой зАксобРАнИй двух ГосудАРств.

Как отметил председатель Вол-
гоградской областной Думы, руко-
водитель областного совета вете-
ранов Александр Блошкин, выбор 
Волгограда в качестве площадки 
проведения форума по сохранению 
исторической памяти в очередной 
раз подтверждает статус города-
героя как признанного всерос-
сийского центра патриотического 
воспитания и объединяющей об-
щественной дипломатии.

«ПРоведенИе межПАРлАментскоГо 
фоРумА нА священной 
стАлИнГРАдской земле в Год 
80-летИя велИкой Победы – это, 
ПРежде всеГо, дАнь увАженИя к 
ПодвИГу сотен тысяч зАщИтнИков 
стАлИнГРАдА И мИРных жИтелей, 
котоРые ценой своИх жИзней 
отстоялИ Родной ГоРод, но не 
ПокоРИлИсь вРАГу.

 Для всех граждан Советского 
Союза Сталинград стал символом 
веры в победный исход Великой 
Отечественной войны, уверенности 
в непременном низвержении фа-
шизма. Среди тех, кто переломил 

тогда хребет нацистской гидре, 
были и беларусы, которые никогда 
не делили Родину на свою и чужую: 
мы остаемся единым братским на-
родом. Общим фронтом мы вы-
ступаем против новых нацистов и 
сегодня, и, без сомнений, Победа, 
как и 80 лет назад, будет за нами, 
– подчеркнул Александр Блошкин. 
– Все эти годы Сталинград-Волго-
град не переставал чтить память 
о Поколении Победителей, наших 
многоуважаемых ветеранах. В духе 
преклонения перед их мужеством 
мы воспитываем своих детей и вну-
ков, именно поэтому Волгоград-
ская область является лидером по-
искового движения, принимая на 
своей территории отряды молодых 
добровольцев из многих регионов 
России. Город-герой не раз ста-
новился площадкой для проведе-
ния патриотических мероприятий 
федерального уровня, участники 
которых открыто заявляют: невоз-

Напомним, в сентябре 2023 года 
состоялся визит депутатов Парла-
ментского Собрания Беларуси и 
России в город-герой Волгоград. 
Важным тематическим блоком ра-
боты делегации стали, в том числе 
вопросы реализации совместных 
проектов по сохранению историче-
ской памяти с участием поискови-
ков, молодежных и общественных 
организаций.

можно ни отменить, ни переписать 
нашу великую историю, а все по-
пытки ее искажения или фальсифи-
кации будут пресекаться. Работа по 
сохранению исторической правды 
является одним из приоритетов 
деятельности регионального пар-
ламента, и это объединяет нас с 
белорусскими коллегами. Уверен, 
что в ходе предстоящего междуна-
родного форума будут выработаны 
дополнительные механизмы реали-
зации соответствующих программ 
и проектов, приняты к рассмотре-
нию новые законодательные ини-
циативы».

вестник  юрпа

22  | 2 (62) июнь-октябрь 2024 г. | | 2 (62) июнь-октябрь 2024 г. |  23  

вестник  юрпа



Россия создаёт уникальную объединительную пло-
щадку для постоянного диалога женщин БРИКС

Председатель Совета Федерации Валентина Мат-
виенко провела стратегическую сессию «Будущее 
БРИКС: перспективы сотрудничества» в рамках чет-
вертого Евразийского женского форума.

По словам спикера СФ, Женский Форум БРИКС 
– одно из центральных событий ЕЖФ и российского 
председательства в БРИКС. «Это исторический мо-
мент в развитии женского измерения сотрудничества 
наших стран. Прямо сейчас мы создаём уникальную 
объединительную площадку для постоянного диалога 
женщин БРИКС».

РоссИя создАет унИкАльнуЮ 
объедИнИтельнуЮ ПлощАдку для ПостоянноГо 
дИАлоГА женщИн бРИкс
ПРедседАтель советА федеРАцИИ вАлентИнА мАтвИенко ПРовелА стРАтеГИческуЮ сессИЮ 
«будущее бРИкс: ПеРсПектИвы сотРуднИчествА» в РАмкАх четвеРтоГо евРАзИйскоГо 
женскоГо фоРумА.

Валентина Матвиенко отметила, что БРИКС прошёл 
огромный путь – доля входящих в объединение стран 
в мировом ВВП выросла до 36 процентов, а в населе-
нии планеты – до 46 процентов. «Уверена, что мощь и 
влияние объединения продолжат расти. В настоящий 
момент ещё 34 государства выразили желание под-
ключиться к формату БРИКС».

Такая привлекательность, считает она, обусловле-
на, в первую очередь, тем, что сотрудничество в объ-
единении основано на уважении суверенного равен-
ства, открытости, взаимного учёта интересов. «Как 
отмечал Президент России Владимир Путин, главная 
цель текущего председательства России в БРИКС – 

создание максимально благоприятных условий для 
поступательного развития всех государств-участни-
ков. Убеждена, что инициативы женщин-лидеров госу-
дарств БРИКС могут способствовать решению задач в 
рамках объединения».

Валентина Матвиенко отметила, что женское со-
общество БРИКС создало несколько эффективных 
рабочих форматов сотрудничества — Женский дело-
вой альянс БРИКС, Гражданский форум БРИКС, а так-
же диалог в рамках Парламентского форума БРИКС. 
«В Протоколе к Меморандуму о взаимопонимании о 
Парламентском форуме БРИКС особо подчёркивается 
важность обеспечения надлежащей представленно-

сти женщин-парламентариев в составе официальных 
делегаций на заседаниях и мероприятиях форума», — 
сказала она.

Глава СФ подчеркнула, что Женский Форум БРИКС 
может и должен стать удобной для всех площадкой, на 
которой будут согласовываться ключевые направления 
партнёрства, развиваться деловые и дружеские кон-
такты. «Повестка первого Женского Форума очень на-
сыщенная. В центре внимания – вопросы обеспечения 
продовольственной безопасности, обсуждение вклада 
женщин в энергопереход и другие актуальные темы».

«Предложения, которые будут сформулированы по 
итогам работы, направим в адрес шестнадцатого Сам-

МЕЖПАРлАМЕнТСКОЕ СОТРУДнИчЕСТВО
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мита БРИКС, который стартует уже через месяц в Ка-
зани. Уверена, что они обязательно найдут своё отра-
жение в итоговых документах Саммита», — сообщила 
Валентина Матвиенко.

Заместитель Министра иностранных дел РФ, шер-
па России в БРИКС Сергей Рябков рассказал о прио-
ритетах председательства Российской Федерации в 
объединении. По его мнению, Евразийский женский 
форум зарекомендовал себя в качестве одной из са-
мых авторитетных площадок, на которых реально раз-
вивается и укрепляется гуманитарное сотрудничество. 
«Роль женщин как в международных делах, так и в по-
литической экономической и социальной жизни всех 

государств неуклонно растет. Это объективная тенден-
ция, которая требует появления новых форматов диа-
лога. Приветствуем, что именно в год председатель-
ства России впервые организован Женский Форум 
БРИКС. Прилагаем все усилия, чтобы голос стран ми-
рового большинства стал еще более слышим на фоне 
стремительно развивающегося процесса формирова-
ния многополярной системы», — сказал он.

Министр труда и социальной защиты Российской 
Федерации Антон Котяков напомнил, что предсе-
дательство России в БРИКС проходит под лозунгом 
«Укрепление многостороннего сотрудничества в инте-
ресах справедливого глобального развития и безопас-

ности». «Развитие в этом направлении невозможно без 
активного вовлечения женщин в экономику, социаль-
ную сферу, культуру и управление», — подчеркнул он.

Он акцентировал внимание на необходимости рас-
ширения возможностей для трудоустройства женщин. 
«В России государство и общество сосредоточены на 
создании условий для того, чтобы женщина могла со-
вмещать семью и карьеру. На это же нацелена Нацио-
нальная стратегия действий в интересах женщин до 
2030 года». Антон Котяков отметил высокий уровень 
вовлечения женщин в экономику России – они состав-
ляют 49 процентов занятых.

Министр иностранных дел КНДР Цой Сон Хи выра-
зила солидарность со всеми всем странами и органи-

зациями, в том числе БРИКС, которые выстраивают от-
ношения на основе взаимного уважения.

Координатор проекта Совета ЕЖФ «Женщина-ли-
дер» Мария Афонина представила новую образова-
тельную программу для женщин стран БРИКС.

На стратегической сессии также выступили пре-
зидент Фонда женщин Африки Лебохан Зулу, гене-
ральный секретарь Пекинской ассоциации между-
народного обмена Цзени Го, директор по научному и 
международному сотрудничеству Научно-исследова-
тельского института ядерной науки и технологий Орга-
низации по атомной энергии Ирана Самин Дот Ширва-
ниарани, руководитель холдинга «Мир разнообразных 
энергетических решений» Дхаритри Патнаик.

«в РоссИИ ГосудАРство И общество 
сосРедоточены нА создАнИИ 
условИй для тоГо, чтобы женщИнА 
моГлА совмещАть семьЮ И кАРьеРу»

Антон Котяков
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ВЕКТОР РАЗВИТИя ВЕКТОР РАЗВИТИя

ПАРлАмент кАлмыкИИ АктИвно 
тРудИтся нАд РешенИем АктуАльных зАдАч, 

стоящИх ПеРед РеГИоном
в кАлмыкИИ нАРодный хуРАл, ИзбРАнный 
ПочтИ Год нАзАд, АктИвно тРудИтся нАд 
РешенИем АктуАльных зАдАч, стоящИх 
ПеРед РеГИоном. в состАв ПАРлАментА 
входят ПРедстАвИтелИ четыРех ПАРтИй, 
вклЮчАя недАвно ПоявИвшуЮся нА 
ПолИтИческой АРене ПАРтИЮ «новые 
лЮдИ». это мноГообРАзИе ПолИтИческИх 
сИл ПРодемонстРИРовАло Готовность 
к дИАлоГу И совместной РАботе, что 
Позволяет эффектИвно РешАть вАжные 
воПРосы, кАсАЮщИеся жИзнИ лЮдей.

За прошедший год депутаты приняли ряд значимых 
поправок к различным законам. Приоритетом законот-
ворческой деятельности остается выполнение нака-
зов избирателей и улучшение качества жизни граждан. 
Среди принятых изменений – меры социальной и эко-
номической поддержки, включая налоговые льготы для 
организаций, занимающихся почтовой связью общего 
пользования, и расширение льгот для многодетных се-
мей. Также была введена новая социальная поддержка 
в виде денежной выплаты для учащихся общеобразо-
вательных учреждений, использующих автомобильный 
транспорт (за исключением такси).

Одним из наиболее актуальных вопросов для Респуб-
лики Калмыкия стало решение проблемы деградации 
сельскохозяйственных земель, а также вопрос повыше-
ния их плодородия и государственного управления этим 
процессом. В этой связи был принят Закон Республики 
Калмыкия «О государственном регулировании обеспе-
чения плодородия земель сельскохозяйственного на-

значения», который учитывает мнения научных экспер-
тов и специалистов в данной области. 

Кроме того, по инициативе группы депутатов от пар-
тии «Единая Россия» внесены изменения в действующий 
региональный закон «Об установлении дополнительных 
ограничений в сфере розничной продажи алкогольной 
продукции и безалкогольных тонизирующих напитков 
в Республике Калмыкия». Эти поправки вводят запрет 
на продажу алкогольной продукции в коммерческих по-
мещениях многоквартирных домов, что направлено на 
повышение качества жизни граждан и улучшение обще-
ственной безопасности.

В рамках мероприятий поддержки участников спе-
циальной военной операции (СВО) Республики Калмы-
кия законодательно закреплены меры, направленные 
на помощь военнослужащим и членам их семей. Одной 
из таких мер является право на однократное бесплат-
ное приобретение земельных участков для военно-
служащих, контрактников, участников добровольческих 
формирований, а также для тех, кто проходил службу в 
войсках национальной гвардии Российской Федерации 
и удостоен высоких наград за свои заслуги. Это также 
касается ветеранов боевых действий и членов их семей.

Дополнительно, для детей-сирот и детей, остав-
шихся без попечения родителей, которые принимали 
участие в специальной военной операции на террито-
риях Украины, Донецкой и Луганской Народных Респуб-
лик, Запорожской и Херсонской областей, установлено 
преи мущественное право на получение жилых помеще-
ний. Это решение обеспечит поддержку указанных ка-
тегорий граждан и укрепит социальную защищённость 
семей, имеющих особые заслуги перед Родиной.

Вместе с этим, депутаты парламента, уделяют 
значительное внимание работе с избирателями. За 
прошедший год парламентарии провели более 170 
приемов граждан по личным вопросам, треть из ко-
торых – выездные. Депутаты активно взаимодейству-
ют с общественными, в том числе с молодежными 
объе динениями. Успешно завершилась акция «Тепло 
для героя», направленная на поддержку участников 
специальной военной операции. Даже после ее офи-

циального окончания граждане 
продолжают оказывать безвоз-
мездную помощь героям. Кроме 
того, депутаты Народного Хурала 
дважды направлялись с гуманитар-
ной миссией в зону СВО за послед-
ние полгода.

В рамках межпарламентского 
сотрудничества было подписано со-
глашение между Народным Хуралом 
Республики Калмыкия и Советом 
муниципального округа Антрацитов-
ского муниципального образования 
ЛНР, что позволяет сторонам актив-
но взаимодействовать. Парламента-
рии  оказывают помощь в ситуациях 
чрезвычайного характера, не оста-
ваясь в стороне от проблем своих 
сограждан.

Народный Хурал Республики 
Калмыкия активно продвигает инициативы на феде-
ральном уровне, что подчеркивает стремление к улуч-
шению жизни в республике. В частности, депутат Бо-
рис Хачиров инициировал обращение к Председателю 
Правительства Российской Федерации Михаилу Ми-
шустину с предложением разработать и реализовать 
государственную программу под названием «Земский 
тренер». Это предложение получило положительный 
отклик среди депутатов и было внесено на обсуждение 
41-й Конференции ЮРПА. Калмыцкие парламентарии 
отметили важность привлечения квалифицированных 
тренеров в сельские районы, где физическая культура и 
спорт нуждаются в поддержке. Принятие федеральной 
государственной программы, по мнению депутатов, 
позволит не только привлечь, но и удержать высоко-
квалифицированные кадры в этой сфере. Это, в свою 

Председатель народного хурала 
АРтем мИхАйлов

очередь, значительно повысит доступность спортивных 
мероприятий и услуг для жителей небольших городов и 
сёл, создавая равные условия для развития молодёжи и 
активного образа жизни.

Еще одно обращение Народного Хурала Республики 
Калмыкия к В.В. Володину касается сохранения права 

на досрочную пенсию для сотрудни-
ков Государственной противопожарной 
службы субъектов РФ, которые отрабо-
тали не менее 25 лет. С 2003 года боль-
шинство региональных служб были ре-
формированы, и работники этих служб 
выполняют важные задачи по помощи 
гражданам в кризисных ситуациях. Во-
прос досрочной пенсии актуален не 
только для Калмыкии, но и для других 
регионов России. 

В связи с этим парламентарии Кал-
мыкии предлагают внести изменения 
в статью 30 Федерального закона от 
28.12.2013 г. № 400-ФЗ «О страховых 
пенсиях» в части сохранения права на 
досрочное пенсионное обеспечение 
для работников противопожарной служ-
бы и спасателей, которые занимали 
оперативные должности в рамках Госу-
дарственной противопожарной службы, 
а также в профессиональных аварийно-
спасательных службах субъектов Рос-
сийской Федерации.

...зАвеРшИлАсь АкцИя «теПло для ГеРоя», 
нАПРАвленнАя нА ПоддеРжку учАстнИков 

сПецИАльной военной оПеРАцИИ
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10 лет 
ПАРлАменту севАстоПоля

ИСТОРИя. СОБыТИя. ФАКТы ИСТОРИя. СОБыТИя. ФАКТы

в 2024 Году зАконодАтельное собРАнИе ГоРодА 
севАстоПоля отмечАет 10-летИе. 14 сентябРя 2014 
ГодА, вПеРвые После возвРАщенИя севАстоПоля 
в РоссИйскуЮ федеРАцИЮ ПРошлИ выбоРы в 
зАконодАтельное собРАнИе ГоРодА I созывА. 
с этоГо моментА нАчАлся новый этАП РАботы 
севАстоПольскоГо ПАРлАментА. 22 сентябРя 2014 
ГодА состоялось ПеРвое ПленАРное зАседАнИе 
ПеРвой сессИИ зАконодАтельноГо собРАнИя ГоРодА 
севАстоПоля I созывА. деПутАты ПРИнеслИ ПРИсяГу 
И ПРИстуПИлИ к РАботе.

«В 2014 году севастопольцы решительно шагнули на-
встречу своей давней мечте – вернуться де-юре домой, 
потому что де-факто мы никогда не уходили из России: 
сохраняли родной язык, вековые традиции, берегли куль-
туру и воспитывали детей на примерах севастопольских 
героев. 

За десять лет в составе Российской Федерации депу-
татам удалось полностью интегрироваться в законода-
тельное поле страны и выступить с рядом собственных 
инициатив, направленных на социальную поддержку на-
селения, экономические инновации и сохранение куль-
турного наследия. 

Парламент – это не только разработка и принятие за-
конов, но и непосредственное общение с избирателями, 
которые делятся своими проблемами, мнениями, предло-
жениями. Крайне важно выслушать всех и найти решение 
для каждого случая. Какие бы глобальные перемены не 
происходили в жизни севастопольцев, главные принци-
пы нашей парламентской работы остаются нерушимыми: 
приоритет национальных интересов, слаженное взаимо-
действие с исполнительной властью по повышению уров-
ня жизни наших граждан. 

Будем и дальше верно служить России на законода-
тельном поприще!» 

ЗАКОнОДАТЕльнОЕ СОБРАнИЕ ГОРОДА 
СЕВАСТОПОля I СОЗыВА (2014 – 2019 ГГ.)

14 сентября 2014 года состоялись выборы в Зако-
нодательное Собрание города Севастополя I созыва. 
Срок полномочий парламента составил 5 лет и завер-
шился 13 сентября 2019 года.

В состав вошли 24 депутата: 16 – по единому из-
бирательному округу (партийным спискам) и 8 депу-
татов по одномандатным избирательным округам. 

22 сентября 2014 года состоялось первое пле-
нарное заседание первой сессии Законодательного 
Собрания города Севастополя I созыва. Депутаты 
принесли присягу и приступили к работе. Первым 
Председателем российского парламента I созыва 
(единогласным решением) был избран Алексей Ми-
хайлович Чалый. С сентября 2016 год законодатель-
ный орган власти возглавила Екатерина Борисовна 
Алтабаева. 

Законодательная деятельность парламента го-
рода Севастополя I созыва прежде всего была на-
правлена на интеграцию в правовое поле Россий-
ской Федерации, а также на формирование правовой 
идентичности субъекта. В этот период были оконча-
тельно сформированы институты Уполномоченных по 
правам человека, ребенка, по защите прав предпри-
нимателей в городе Севастополе, Контрольно-счет-
ная палата города Севастополя, Общественная пала-
та, институт мировых судей, молодежный парламент. 

За первые пять лет Законодательным Собранием 
города Севастополя I созыва было проведено 148 
пленарных заседаний. На рассмотрение севасто-
польского парламента внесено 698 законопроекта, 
принято – 477, отклонено – 95. 

ЗАКОнОДАТЕльнОЕ СОБРАнИЕ ГОРОДА 
СЕВАСТОПОля II СОЗыВА (2019 – 2024)

11 сентября 2019 года Севастопольская городская 
избирательная комиссия признала прошедшие 8 сентя-
бря 2019 года выборы депутатов Законодательного Со-
брания города Севастополя II созыва состоявшимися, а 
результаты выборов – действительными.

14 сентября 2019 года состоялось первое пленарное 
заседание первой сессии Законодательного Собрания 
города Севастополя II созыва. В соответствии с Регла-
ментом депутаты выбрали Председателя севастополь-
ского парламента. Им стал Владимир Владимирович 
Немцев. «За» проголосовали единогласно.

Также в ходе первого пленарного заседания депута-
ты выбрали заместителей Председателя севастополь-
ского парламента. Ими стали Татьяна Георгиевна Лобач, 
Василий Михайлович Пархоменко и Илья Григорь евич 
Журавлёв. 

За пять лет Законодательным Собранием II созыва 
было проведено 11 сессий, в том числе одна внеоче-
редная, 91 пленарное заседание, включая чрезвычай-
ное. Парламентариями рассмотрено 1157 вопросов, 
утверждено 277 законов. 

КОнТРОльнАя ДЕяТЕльнОСТь
В рамках реализации ежегодного плана контрольной 

деятельности Законодательного Собрания города Сева-
стополя на протяжении всех 10 лет заслушивались отчеты 
Губернатора Севастополя, Правительства Севастополя, 
члена Совета Федерации, начальника УМВД России по  
г. Севастополю, Контрольно-счетной палаты Севастопо-
ля, отчеты об исполнении бюджета, доклады уполномо-
ченных по правам человека, ребенка, предпринимателей. 
За время работы Законодательного Собрания I созыва 
было проведено три депутатских расследования. 

РАБОТА С ГРАЖДАнАМИ 
За 10 лет работы парламентарии провели более 4 ты-

сяч личных приемов граждан. Обращения севастополь-
цев традиционно затрагивают жилищно-коммунальное 
хозяйство, вопросы социальной защиты и социального  
обеспечения населения, градостроительства и земель-
ных отношений. 

МЕЖДУнАРОДнОЕ СОТРУДнИчЕСТВО
Двусторонние связи развивались и на международном 

уровне. Севастополь уверенно представляет себя на меж-
дународной арене на протяжении всех 10 лет с момента 
возвращения на Родину.

Вопреки запретам и санкционному давлению, с 2014 
года в Город-Герой приезжали представители Болгарии, 
Японии, Франции, Италии, Сербии, Чехии, Никарагуа, 
Ирака, Афганистана, Греции, США, Норвегии, Непала, 
Перу.

Кроме этого во втором созыве севастопольский пар-
ламент был представлен на международных площадках: 
спикер В.В.Немцев был участником и спикером междуна-
родных парламентских конференций «Россия — Африка 
в многополярном мире», «Россия – Латинская Америка», 
ежегодного Петербургского международного экономи-
ческого форума, международного форума «Великое рус-
ское слово», Международного муниципального Форума 
стран БРИКС.

ВЗАИМОДЕйСТВИЕ нА ФЕДЕРАльнОМ УРОВнЕ 
II созыв севастопольского парламента с первых дней 

включился в работу как на региональном, так и на феде-
ральном уровне. 

В декабре 2019 года В.В. Немцев представил севасто-
польский парламент на Совете законодателей при Совете 
Федерации ФС РФ. В 2022 году спикер вошёл в состав 
Президиума Совета законодателей РФ и возглавил комис-
сию по координации законотворческой деятельности и 
мониторингу законодательства. Под председательством 
В.В. Немцева состоялось пять заседаний Комиссии. 

В 2022 году был создан Клуб городов федерального 
значения. В состав вошли руководители законодательных 
органов власти городов федерального значения: Сева-
стополя, Москвы и Санкт-Петербурга.

влАдИмИР немцев 
ПРедседАтель зАконодАтельноГо собРАнИя ГоРодА севАстоПоля

МЕЖПАРлАМЕнТСКОЕ СОТРУДнИчЕСТВО
32 соглашения о сотрудничестве в течение десяти лет 

заключил севастопольский парламент с законодательны-
ми органами власти российских регионов и столицей Бе-
ларуси городом Минск. 

С 2016 года депутаты Законодательного Собрания 
Севастополя ежегодно участвуют в Международных Рож-
дественских чтениях, которые за прошедшие годы стали 
площадкой для обмена опытом и знаниями между пред-
ставителями различных сфер образования, культуры, на-
уки и духовенства.

Важным этапом развития парламентаризма в Сева-
стополе стало вхождение Законодательного Собрания в 
состав Южно-Российской Парламентской Ассоциации. В 
ноябре 2016 года Севастополь присоединился к Договору 
об образовании ЮРПА как полноправный член. 

За 10 лет Севастопольский парламент принял участие 
в деятельности ЮРПА, рассмотрев более тысячи вопро-

сов, касающихся различных сфер жизнедеятельности 
регионов и совершенствования федерального законода-
тельства. Часть из них нашла свое отражение в решениях, 
принятых Государственной Думой, Советом Федерации, 
Правительством РФ. 



нАРОДный ДЕПУТАТ 
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нАРОДный ДЕПУТАТ 

стРемлЮсь! 
умеЮ! действуЮ!

в седьмом созыве нАРодноГо хуРАлА 
(ПАРлАментА) РесПублИкИ кАлмыкИя ПРоИзошло 
увелИченИе чИслА Постоянных комИтетов. одИн 
Из обРАзовАнных комИтетов — 
По ПРомышленностИ, стРоИтельству, 
жИлИщно-коммунАльному хозяйству, 
энеРГетИке, тРАнсПоРту И связИ — взял нА себя 
РешенИе знАчИмых И сложных воПРосов, 
кАсАЮщИхся обесПеченИя жИзнедеятельностИ 
нАселенИя.

Лидером нового «отраслевого направления» стал 
депутат и руководитель фракции «НОВыЕ ЛЮДИ» Гаджи 
Фероян. Таким образом, партия «НОВыЕ ЛЮДИ», впер-
вые ставшая парламентской в региональном законода-
тельном органе, получила возможность участвовать в 
решении ключевых вопросов развития региона.

Гаджи Ростамович, вам недавно поручили воз-
главить один из комитетов. Что стало причиной из-
менений в структуре Народного Хурала? 

На сессии парламента в июле были внесены коррек-
тировки в Регламент Народного Хурала (Парламента) 
Республики Калмыкия. Мы увеличили количество коми-
тетов с шести до восьми, перераспределив их функции.

Это решение не было спонтанным. Во время завер-
шившейся избирательной кампании кандидаты получили 
массу обращений от граждан, большинство из которых 
касались вопросов ЖКХ, инфраструктуры и благоустрой-
ства. Даже сегодня при работе с обращениями эти про-
блемы остаются актуальными и требуют внимательного 
подхода, в том числе на законодательном уровне.

Какие ключевые задачи планирует новый коми-
тет на ближайшее время? 

Задачи непростые. Прежде всего, мы должны со-
средоточиться на региональном законодательстве: 
провести мониторинг всех направлений работы и пере-
смотреть план законопроектной работы учитывая за-
дачи, поставленные Главой региона в рамках стратеги-
ческих инициатив обозначенных президентом страны 
В.В.Путиным в ежегодном послании.

Безусловно, я рассчитываю на поддержку коллег. В 
состав комитета вошли депутаты с богатым опытом в 
производственной и строительной сферах. Уверен, что 
мы сможем организовать работу так, чтобы эффективно 

и своевременно поддерживать развитие этих отраслей 
на законодательном уровне. Также особое внимание бу-
дет уделено федеральным законопроектам, поступаю-
щим в Народный Хурал и внесению инициатив и предло-
жений на ЮРПА и федеральный уровень.

Гаджи Ростамович, для политики республики вы 
человек новый. Расскажите немного о себе.

Я родился в 1988 году в с. Аргаванд, Армянской ССР. 
Основное образование я получил в городе Иваново. 
Окончил Ивановский государственный архитектурно-
строительный университет по специальности «Авто-
мобильные дороги». С первых шагов своей карьеры я 
работал в дорожном строительстве и смог подняться с 
должности инженера до руководителя. В настоящее вре-
мя я занимаю пост Председателя Совета директоров в 
АО «ДСУ-1».

После выборов в сентябре 2023 года стал депутатом 
Народного Хурала (Парламента) Республики Калмыкия 
седьмого созыва в составе республиканского списка 
кандидатов от партии «НОВыЕ ЛЮДИ». 

Я женат, с супругой воспитываем четверых детей.

Что Вас мотивировало участвовать в выборах в 
парламент Калмыкии?

Причин несколько. В первую очередь, это личный 
вызов. Ранее я профессионально занимался боксом, и 
спорт научил меня ставить перед собой амбициозные 
цели и добиваться их. Без излишней скромности могу 
сказать, что у меня есть опыт в управлении и активная 
гражданская позиция, я давно занимаюсь благотвори-
тельной деятельностью. Статус депутата для меня это 
возможность активно решать проблемы общества, а не 
оставаться в стороне. Я не привык «ждать у моря пого-
ды».

Не могу сказать, что я легко принял это решение. Кал-
мыкия для меня – это новая территория, но выборы – это 
командная игра: сегодня партия «НОВыЕ ЛЮДИ» успеш-
но влилась в политическую жизнь страны и уже зареко-
мендовала себя как одна из прогрессивных сил во всех 
регионах страны. Калмыкия не стала исключением. 

На недавних выборах в Народный Хурал мы получили 
8,36% голосов и впервые стали четвертой парламент-
ской партией, заняв третье место по результатам. Я вижу 
уникальные возможности для роста региона и уверенно 
полагаю, что наша партия способна внести значимый 
вклад в решение актуальных вопросов Калмыкии.

Как вы считаете, в чем заключается роль народ-
ного представителя?

Думаю в достаточно простых и ясных вещах – сделать 
так, чтобы жители республики чувствовали уверенность 
в завтрашнем дне. Я оцениваю все свои действия с этой 
точки зрения.

нАША МИССИя – ПРЕДСТАВляТь 
ИнТЕРЕСы ГРАЖДАн И ВыСТУПАТь 

ПОСРЕДнИКАМИ МЕЖДУ 
нИМИ И ВлАСТяМИ, нАХОДя 

КОнКРЕТныЕ И ДЕйСТВЕнныЕ РЕШЕнИя.

Например, какие?
Это касается ветхого жилья, водообеспечения, во-

просов в области ЖКХ и качества дорожного покрытия. 
Несмотря на достигнутые успехи, нам ещё предстоит 
поработать в этих направлениях. В данный момент в 
республике реализуется 18 проектов, касающихся ин-
фраструктуры и социальной сферы. К примеру, в рамках 
национального проекта «Безопасные и качественные до-
роги» в прошлом году удалось восстановить свыше 160 
километров дорог и отремонтировать восемь мостовых 

сПРАвочно
феРоян ГАджИ РостАмовИч, РуководИтель 
фРАкцИИ ПП «новые лЮдИ» в нАРодном хуРАле 
(ПАРлАменте) Рк, ПРедседАтель комИтетА По 
ПРомышленностИ, стРоИтельству, жИлИщно-
коммунАльному хозяйству, энеРГетИке, 
тРАнсПоРту И связИ, член ПАРлАментскоГо 
комИтетА По бЮджету, нАлоГАм, 
собственностИ, экономИческой ПолИтИке 
И ПРедПРИнИмАтельству,  член комИтетА По 
ПРомышленностИ, стРоИтельству, жИлИщно-
коммунАльному хозяйству, энеРГетИке, 
тРАнсПоРту И связИ ЮРПА.

Вы можете оценить эффективность своей рабо-
ты?

Нет, депутатов оценивают исключительно граждане. 
Погоня за рейтингами или увеличение популярности - 
это все не про меня. Основная цель для меня — это ре-
зультат. С самого начала я реализовал ряд социальных 
проектов. Это благоустройство детской площадки в 
Детском саду «БумбинОрн» для детей с ограниченны-
ми возможностями. Я также наладил долговременные 
партнерства с Республиканским детским медицинским 
центром им. В. Манджиевой, танцевальным ансамблем 
«Тюльпанчик», Союзом женщин Калмыкии и футбольным 
клубом «ПЕРВыЙ». В качестве члена попечительского 
совета Федерации универсального боя Калмыкии я ока-
зываю помощь в организации мероприятий и поддержи-
ваю спортивные начинания.

Среди приоритетных задач — поддержка ветеранов 
и других социальных групп. Я регулярно предоставляю 
продуктовые наборы, поздравления и помощь в решении 
житейских вопросов. В условиях специальной военной 
операции я принимаю участие в благотворительных ак-
циях и отправляю необходимые вещи. Верю, что каждый 
шаг может изменить чью-то жизнь к лучшему. Я осознаю, 
что люди не разделяют ответственность на разных уров-
нях и им безразлично, к какой партии ты принадлежишь. 
Я, как командный игрок, стремлюсь работать с макси-
мальной отдачей.

– Спасибо за содержательное интервью. 
Елена Гуреева

сооружений. В 2024 году, помимо улучшения условий на 
региональных дорогах, будет продолжено строительство 
и ремонт уличной сети в нашей столице.

Наша основная цель — обеспечить надлежащую за-
конодательную поддержку и осуществлять регулярный 
парламентский контроль за процессами строительства и 
капитального ремонта.
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ВОЛГОГРАД

РОСТОВ-НА-ДОНУ

ЭЛИСТА

АСТРАХАНЬ

СТАВРОПОЛЬ

КРАСНОДАР

МАЙКОП

ЧЕРКЕССК

НАЛЬЧИК

МАГАС

МАХАЧКАЛА

ГРОЗНЫЙ

АДЫГЕЯ

КАРАЧАЕВО-ЧЕРКЕСИЯ

ВЛАДИКАВКАЗ

КАБАРДИНО-БАЛКАРИЯ

СЕВЕРНАЯ ОСЕТИЯ-АЛАНИЯ

ИНГУШЕТИЯ

АСТРАХАНСКАЯ
ОБЛАСТЬ

РОСТОВСКАЯ
ОБЛАСТЬ

ВОЛГОГРАДСКАЯ
ОБЛАСТЬ

КАЛМЫКИЯ

СТАВРОПОЛЬСКИЙ
КРАЙ

КРАСНОДАРСКИЙ
КРАЙ

ДАГЕСТАН

ЧЕЧЕНСКАЯ
РЕСПУБЛИКА

ПЯТИГОРСК

СИМФЕРОПОЛЬ

РЕСПУБЛИКА 
КРЫМ

СЕВАСТОПОЛЬ

ЮЖНЫЙ
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 

ОКРУГ

СЕВЕРО-
КАВКАЗСКИЙ

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ 
ОКРУГ

ЮЖНО-РОССИЙСКАЯ 

ПАРЛАМЕНТСКАЯ 

АССОЦИАЦИЯ

Â Þ
ÐÏÀ âõîäÿò âñå 13 çàêîíîäàòåëüíûõ 

(ïðåäñòàâèòåëüíûõ) î
ðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé 

âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé Ô
åäåðàöèè, ð

àñ-

ïîëîæåííûõ â Þ
æíîì ô

åäåðàëüíîì îêðóãå, à
 â 

êà÷åñòâå àññîöèèðîâàííîãî ÷ëåíà – Ïàðëàìåíò 

Ðåñïóáëèêè Àáõàçèÿ. 

Îðãàíàìè ïàðëàìåíòñêîé 

àññîöèàöèè ÿâëÿþòñÿ: 

• êîíôåðåíöèÿ; 

• ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• ïðåäñåäàòåëü ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• êîìèòåòû ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè. 

Âûñøèì îðãàíîì ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè ÿâëÿåòñÿ êîíôåðåíöèÿ. Â
 2001-2008 

ãîäàõ ïðîâåäåíî äåñÿòü êîíôåðåíöèé Þ
ÐÏÀ 

(I ê
îíôåðåíöèÿ ñîñòîÿëàñü 21 èþíÿ 2001 ãîäà 

â ã. 
Ðîñòîâå-íà-Äîíó, í

à íåé áûëè ïðèíÿòû 

ó÷ðåäèòåëüíûå äîêóìåíòû Þ
ÐÏÀ). 

Îðãàíèçàöèþ äåÿòåëüíîñòè Þ
ÐÏÀ îñó-

ùåñòâëÿåò ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè, 

ñîñòîÿùèé èç ðóêîâîäèòåëåé ïàðëàìåíòñêèõ 

äåëåãàöèé. 

Ïðåäñåäàòåëü Þ
ÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ïî äîëæíî-

ñòè ïðåäñåäàòåëåì Ñîâåòà ïàðëàìåíòñêîé àñ-

ñîöèàöèè, î
ñóùåñòâëÿåò òåêóùåå ðóêîâîäñòâî 

ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèåé, ê
îîðäèíèðóåò 

ðàáîòó åå îðãàíîâ, â
åäåò çàñåäàíèÿ êîíôåðåí-

öèè è îáåñïå÷èâàåò èõ ïðîâåäåíèå. 

Ïðåäñåäàòåëüñòâî â ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì îñóùåñòâëÿ-

þò ïðåäñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ – 

÷ëåíîâ Þ
ÐÏÀ â àëôàâèòíîì ïîðÿäêå, è

ñõîäÿ èç 

íàèìåíîâàíèÿ ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ô
åäåðà-

öèè, í
åçàâèñèìî îò êîíñòèòóöèîííî-ïðàâîâîãî 

ñòàòóñà ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ô
åäåðàöèè. 

Ñ 2001 ãîäà ïàðëàìåíòñêóþ àññîöèàöèþ âîçãëàâëÿëè ïðåä-

ñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ (ï
ðåäñòàâèòåëüíûõ) î

ðãàíîâ – ÷ëå-

íîâ Þ
ÐÏÀ (â

 ïîðÿäêå èçáðàíèÿ): Ð
îñòîâñêîé îáëàñòè, À

ñòðàõàí-

ñêîé îáëàñòè, Â
îëãîãðàäñêîé îáëàñòè, Ð

åñïóáëèêè Äàãåñòàí. Â
 

íàñòîÿùåå âðåìÿ â Þ
ÐÏÀ ïðåäñåäàòåëüñòâóåò Ãîñóäàðñòâåííûé 

Ñîâåò-Õàñý Ðåñïóáëèêè Àäûãåÿ. 

Äëÿ îñóùåñòâëåíèÿ ïîëíîìî÷èé Þ
ÐÏÀ 

îáðàçîâàíû êîìèòåòû: 

1) ï
î âîïðîñàì çàêîíîäàòåëüñòâà, ãîñóäàðñòâåííîãî ñòðîè-

òåëüñòâà è ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ; 

2) ï
î ýêîíîìè÷åñêîé ïîëèòèêå è áþäæåòíûì âîïðîñàì; 

3) ï
î âîïðîñàì ïðîìûøëåííîãî ðàçâèòèÿ; 

4) ï
î ñîöèàëüíîé ïîëèòèêå, í

àóêå, ê
óëüòóðå è îáðàçîâàíèþ; 

5) ï
î àãðàðíûì âîïðîñàì è ïðèðîäîïîëüçîâàíèþ; 

6) ï
î ìåæíàöèîíàëüíûì îòíîøåíèÿì è ìåæïàðëàìåíòñêèì 

ñâÿçÿì. 

Þæíî-Ðîññèéñêàÿ ïàðëàìåíòñêàÿ àññîöèàöèÿ ïðèíèìàåò 

ðåøåíèÿ, ð
åçîëþöèè, ð

åêîìåíäàöèè, è
ìåþùèå êîíñóëüòàòèâ-

íûé õàðàêòåð. 

     
 

     
 Ïî èíèöèàòèâå Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîñòîâñêîé 

îáëàñòè ïðè Þ
æíî-Ðîññèéñêîé ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè 

ñîçäàí ñîâåò ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé Þ
æíîãî ô

åäåðàëüíîãî 

îêðóãà. 

     
 Öåëè ñîçäàíèÿ ñîâåòà – ñîäåéñòâèå äåÿòåëüíîñòè çà-

êîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ îêðóãà â îáëàñòè çàêîíîäàòåëüíîãî 

ðåãóëèðîâàíèÿ ïðàâ è çàêîííûõ èíòåðåñîâ ìîëîäåæè, è
çó÷åíèå 

ïðîáëåì ìîëîäåæè è ïîäãîòîâêà ðåêîìåíäàöèé ïî èõ ðåøå-

íèþ. 

     
 Ñîâåò îáðàçóåòñÿ íà äîáðîâîëüíîé îñíîâå èç ÷èñëà äå-

ïóòàòîâ çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ è äåïó-

òàòîâ ïðåäñòàâèòåëüíûõ îðãàíîâ ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ â 

âîçðàñòå äî 35 ëåò â êîëè÷åñòâå íå áîëåå ïÿòè ÷åëîâåê, à
 òàêæå 

÷ëåíîâ ìîëîäåæíûõ îáùåñòâåííûõ îðãàíîâ ïðè çàêîíîäàòåëü-

íûõ îðãàíàõ ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þ
æíîì ô

åäåðàëüíîì îêðóãå. 

     
 2-3 íîÿáðÿ 2006 ãîäà â ã. 

Ðîñòîâå-íà-Äîíó ïðîøëî 

ïåðâîå çàñåäàíèå ñîâåòà ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé, â
 êîòîðîì 

ïðèíÿëè ó÷àñòèå ïîëíîìî÷íûé ïðåäñòàâèòåëü Ïðåçèäåíòà Ðîñ-

ñèéñêîé Ô
åäåðàöèè â Þ

æíîì ô
åäåðàëüíîì îêðóãå, ä

åïóòàòû 

Ãîñóäàðñòâåííîé Äóìû Ô
åäåðàëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, ä
åïóòàòû çàêîíîäàòåëüíûõ (ï

ðåäñòàâèòåëüíûõ) 

îðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þ
æíîì ô

åäå-

ðàëüíîì îêðóãå, ð
óêîâîäèòåëè ðåãèîíàëüíûõ è ìåñòíûõ ìîëî-

äåæíûõ ïàðëàìåíòîâ. Ï
åðâûì ïðåäñåäàòåëåì ñîâåòà ìîëîäûõ 

çàêîíîäàòåëåé èçáðàí äåïóòàò Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè Ë.À. Ø
àôèðîâ.

ÞÐÏÀ – ýòî ôîðìà ðåãèîíàëüíîé è ìåæðåãèîíàëüíîé 

èíòåãðàöèè, ô
îðìèðîâàíèÿ åäèíîé ïðàâîâîé îñíîâû 

äëÿ ðåàëèçàöèè ïîëèòèêè ãî
ñóäàðñòâà âî âñåõ ñôåðàõ 

ðîññèéñêîãî îáùåñòâà è îáåñïå÷åíèÿ êîíñòèòóöèîííîé 

áåçîïàñíîñòè íà Þ
ãå Ðîññèè. 

     
 Äîãîâîð îá îáðàçîâàíèè Þ

æíî-Ðîññèéñêîé ïàðëà-

ìåíòñêîé àññîöèàöèè áûë ïîäïèñàí 25 àïðåëÿ 2001 ãî
äà 

â Ðîñòîâå-íà-Äîíó. È
íèöèàòîðîì ñîçäàíèÿ Þ

ÐÏÀ ñòàëî 

Çàêîíîäàòåëüíîå Ñîáðàíèå Ðîñòîâñêîé îáëàñòè. 

     
 Â ñîîòâåòñòâèè ñ äîãîâîðîì ïåðâûì ïðåäñåäàòåëåì 

ÞÐÏÀ ñòàë Ïðåäñåäàòåëü Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè À.Â. Ï
îïîâ. 

 Þ
ÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ñàìîñòîÿòåëüíîé, ñ

à-

ìîóïðàâëÿåìîé, ä
îáðîâîëüíîé îðãàíèçàöèåé 

çàêîíîäàòåëüíûõ (ï
ðåäñòàâèòåëüíûõ) î

ðãàíîâ 

ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, í
àõîäÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þ

æíîãî 

ôåäåðàëüíîãî îêðóãà. 

Â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì Þ
ÐÏÀ 

ïðèçâàíà ðåøàòü ñëåäóþùèå çàäà÷è: 

• ñîäåéñòâèå ðàçâèòèþ ïðàâîâîãî ãîñóäàð-

ñòâà, ä
åìîêðàòèè è ðîññèéñêîãî ïàðëàìåí-

òàðèçìà; 

• âûðàáîòêà ñîãëàñîâàííîãî ïîäõîäà ê ïðî-

âåäåíèþ ïîëèòè÷åñêèõ, ý
êîíîìè÷åñêèõ è 

ñîöèàëüíûõ ðåôîðì; 

• ñîäåéñòâèå îáåñïå÷åíèþ ïîëèòè÷åñêîé 

ñòàáèëüíîñòè â îáùåñòâå; 

• ðàçâèòèå óâàæèòåëüíîãî îòíîøåíèÿ ê íàöè-

îíàëüíûì èíòåðåñàì, ñ
îõðàíåíèþ ýòíè÷å-

ñêîé, ê
óëüòóðíîé è ÿçûêîâîé ñàìîáûòíîñòè 

è òðàäèöèé íàðîäîâ, ê
îòîðûå ïðîæèâàþò 

â ñóáúåêòàõ Ðîññèéñêîé Ô
åäåðàöèè, í

àõî-

äÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þ
æíîãî ô

åäåðàëüíîãî 

îêðóãà è äðóãèå. 

Журнал «ВЕСТНИК ЮРПА» 
издается под патронажем 
Южно-Российской 
Парламентской Ассоциации. 
Его главная цель – 
создание единого 
информационного пространства 
законодательной власти 
Южного федерального округа,
Северо-Кавказского 
федерального округа. 
Главная задача – содействие 
парламентариям регионов 
в обмене мнениями 
и наработанным опытом, 
создание эффективной обратной 
связи избиратель – депутат, 
а также информирование 
общественности округов 
о законотворческой деятельности 
народных избранников, 
возникающих на этом пути
проблемах и выработанных 
способах их решения

ОБЛАСТЬ РАСПРОСТРАНЕНИЯ ЖУРНАЛА – 

приемные депутатов, предприятия малого 
и среднего бизнеса, центры занятости, 
центры социальной защиты населения, 
органы законодательной и исполнительной 
власти ЮФО, СКФО, ГД РФ, Совет 
Федерации, Аппарат Правительства РФ, 
Аппарат Президента РФ.

ИНФОРМАЦИОННО-АНАЛИТИЧЕСКОЕ ИЗДАНИЕ

ПАРЛАМЕНТЫ 
ЮГА

волгоград

ростов-на-дону

элиста

астрахань

ставрополь

краснодар

майкоп

черкесск

нальчик

магас

махачкала

грозный

адыгея

карачаево-черкесия

владикавказ

кабардино-балкария

северная осетия-алания

ингушетия

астраханская
область

ростовская
область

волгоградская
область

калмыкия

ставропольский
край

краснодарский
край

дагестан

чеченская
республика

пятигорск

симферополь

республика 
крым

севастополь

южный
федеральный 

округ

северо-
кавказский

федеральный 
округ

Парламенты 
юга



ЮЖНО-РОССИЙСКАЯ 
ПАРЛАМЕНТСКАЯ 

АССОЦИАЦИЯ

Â ÞÐÏÀ âõîäÿò âñå 13 çàêîíîäàòåëüíûõ 

(ïðåäñòàâèòåëüíûõ) îðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé 

âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè, ðàñ-

ïîëîæåííûõ â Þæíîì ôåäåðàëüíîì îêðóãå, à â 

êà÷åñòâå àññîöèèðîâàííîãî ÷ëåíà – Ïàðëàìåíò 

Ðåñïóáëèêè Àáõàçèÿ. Îðãàíàìè ïàðëàìåíòñêîé 

àññîöèàöèè ÿâëÿþòñÿ: 

• êîíôåðåíöèÿ; 
• ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• ïðåäñåäàòåëü ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè; 

• êîìèòåòû ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè. 

Âûñøèì îðãàíîì ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè ÿâëÿåòñÿ êîíôåðåíöèÿ. Â 2001-2008 

ãîäàõ ïðîâåäåíî äåñÿòü êîíôåðåíöèé ÞÐÏÀ 

(I êîíôåðåíöèÿ ñîñòîÿëàñü 21 èþíÿ 2001 ãîäà 

â ã. Ðîñòîâå-íà-Äîíó, íà íåé áûëè ïðèíÿòû 

ó÷ðåäèòåëüíûå äîêóìåíòû ÞÐÏÀ). 

Îðãàíèçàöèþ äåÿòåëüíîñòè ÞÐÏÀ îñó-

ùåñòâëÿåò ñîâåò ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè, 

ñîñòîÿùèé èç ðóêîâîäèòåëåé ïàðëàìåíòñêèõ 

äåëåãàöèé. Ïðåäñåäàòåëü ÞÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ïî äîëæíî-

ñòè ïðåäñåäàòåëåì Ñîâåòà ïàðëàìåíòñêîé àñ-

ñîöèàöèè, îñóùåñòâëÿåò òåêóùåå ðóêîâîäñòâî 

ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèåé, êîîðäèíèðóåò 

ðàáîòó åå îðãàíîâ, âåäåò çàñåäàíèÿ êîíôåðåí-

öèè è îáåñïå÷èâàåò èõ ïðîâåäåíèå. 

Ïðåäñåäàòåëüñòâî â ïàðëàìåíòñêîé àññî-

öèàöèè â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì îñóùåñòâëÿ-

þò ïðåäñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ – 

÷ëåíîâ ÞÐÏÀ â àëôàâèòíîì ïîðÿäêå, èñõîäÿ èç 

íàèìåíîâàíèÿ ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðà-

öèè, íåçàâèñèìî îò êîíñòèòóöèîííî-ïðàâîâîãî 

ñòàòóñà ñóáúåêòà Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè. 

Ñ 2001 ãîäà ïàðëàìåíòñêóþ àññîöèàöèþ âîçãëàâëÿëè ïðåä-

ñåäàòåëè çàêîíîäàòåëüíûõ (ïðåäñòàâèòåëüíûõ) îðãàíîâ – ÷ëå-

íîâ ÞÐÏÀ (â ïîðÿäêå èçáðàíèÿ): Ðîñòîâñêîé îáëàñòè, Àñòðàõàí-

ñêîé îáëàñòè, Âîëãîãðàäñêîé îáëàñòè, Ðåñïóáëèêè Äàãåñòàí. Â 

íàñòîÿùåå âðåìÿ â ÞÐÏÀ ïðåäñåäàòåëüñòâóåò Ãîñóäàðñòâåííûé 

Ñîâåò-Õàñý Ðåñïóáëèêè Àäûãåÿ. 

Äëÿ îñóùåñòâëåíèÿ ïîëíîìî÷èé ÞÐÏÀ 

îáðàçîâàíû êîìèòåòû: 

1) ïî âîïðîñàì çàêîíîäàòåëüñòâà, ãîñóäàðñòâåííîãî ñòðîè-

òåëüñòâà è ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ; 

2) ïî ýêîíîìè÷åñêîé ïîëèòèêå è áþäæåòíûì âîïðîñàì; 

3) ïî âîïðîñàì ïðîìûøëåííîãî ðàçâèòèÿ; 

4) ïî ñîöèàëüíîé ïîëèòèêå, íàóêå, êóëüòóðå è îáðàçîâàíèþ; 

5) ïî àãðàðíûì âîïðîñàì è ïðèðîäîïîëüçîâàíèþ; 

6) ïî ìåæíàöèîíàëüíûì îòíîøåíèÿì è ìåæïàðëàìåíòñêèì 

ñâÿçÿì. 
Þæíî-Ðîññèéñêàÿ ïàðëàìåíòñêàÿ àññîöèàöèÿ ïðèíèìàåò 

ðåøåíèÿ, ðåçîëþöèè, ðåêîìåíäàöèè, èìåþùèå êîíñóëüòàòèâ-

íûé õàðàêòåð.       
      Ïî èíèöèàòèâå Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîñòîâñêîé 

îáëàñòè ïðè Þæíî-Ðîññèéñêîé ïàðëàìåíòñêîé àññîöèàöèè 

ñîçäàí ñîâåò ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé Þæíîãî ôåäåðàëüíîãî 

îêðóãà. 
      Öåëè ñîçäàíèÿ ñîâåòà – ñîäåéñòâèå äåÿòåëüíîñòè çà-

êîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ îêðóãà â îáëàñòè çàêîíîäàòåëüíîãî 

ðåãóëèðîâàíèÿ ïðàâ è çàêîííûõ èíòåðåñîâ ìîëîäåæè, èçó÷åíèå 

ïðîáëåì ìîëîäåæè è ïîäãîòîâêà ðåêîìåíäàöèé ïî èõ ðåøå-

íèþ. 
      Ñîâåò îáðàçóåòñÿ íà äîáðîâîëüíîé îñíîâå èç ÷èñëà äå-

ïóòàòîâ çàêîíîäàòåëüíûõ îðãàíîâ âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ è äåïó-

òàòîâ ïðåäñòàâèòåëüíûõ îðãàíîâ ìåñòíîãî ñàìîóïðàâëåíèÿ â 

âîçðàñòå äî 35 ëåò â êîëè÷åñòâå íå áîëåå ïÿòè ÷åëîâåê, à òàêæå 

÷ëåíîâ ìîëîäåæíûõ îáùåñòâåííûõ îðãàíîâ ïðè çàêîíîäàòåëü-

íûõ îðãàíàõ ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þæíîì ôåäåðàëüíîì îêðóãå. 

      2-3 íîÿáðÿ 2006 ãîäà â ã. Ðîñòîâå-íà-Äîíó ïðîøëî 

ïåðâîå çàñåäàíèå ñîâåòà ìîëîäûõ çàêîíîäàòåëåé, â êîòîðîì 

ïðèíÿëè ó÷àñòèå ïîëíîìî÷íûé ïðåäñòàâèòåëü Ïðåçèäåíòà Ðîñ-

ñèéñêîé Ôåäåðàöèè â Þæíîì ôåäåðàëüíîì îêðóãå, äåïóòàòû 

Ãîñóäàðñòâåííîé Äóìû Ôåäåðàëüíîãî Ñîáðàíèÿ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, äåïóòàòû çàêîíîäàòåëüíûõ (ïðåäñòàâèòåëüíûõ) 

îðãàíîâ ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ ÐÔ â Þæíîì ôåäå-

ðàëüíîì îêðóãå, ðóêîâîäèòåëè ðåãèîíàëüíûõ è ìåñòíûõ ìîëî-

äåæíûõ ïàðëàìåíòîâ. Ïåðâûì ïðåäñåäàòåëåì ñîâåòà ìîëîäûõ 

çàêîíîäàòåëåé èçáðàí äåïóòàò Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè Ë.À. Øàôèðîâ.

ÞÐÏÀ – ýòî ôîðìà ðåãèîíàëüíîé è ìåæðåãèîíàëüíîé 

èíòåãðàöèè, ôîðìèðîâàíèÿ åäèíîé ïðàâîâîé îñíîâû 

äëÿ ðåàëèçàöèè ïîëèòèêè ãîñóäàðñòâà âî âñåõ ñôåðàõ 

ðîññèéñêîãî îáùåñòâà è îáåñïå÷åíèÿ êîíñòèòóöèîííîé 

áåçîïàñíîñòè íà Þãå Ðîññèè. 

      Äîãîâîð îá îáðàçîâàíèè Þæíî-Ðîññèéñêîé ïàðëà-

ìåíòñêîé àññîöèàöèè áûë ïîäïèñàí 25 àïðåëÿ 2001 ãîäà 

â Ðîñòîâå-íà-Äîíó. Èíèöèàòîðîì ñîçäàíèÿ ÞÐÏÀ ñòàëî 

Çàêîíîäàòåëüíîå Ñîáðàíèå Ðîñòîâñêîé îáëàñòè. 

      Â ñîîòâåòñòâèè ñ äîãîâîðîì ïåðâûì ïðåäñåäàòåëåì 

ÞÐÏÀ ñòàë Ïðåäñåäàòåëü Çàêîíîäàòåëüíîãî Ñîáðàíèÿ 

Ðîñòîâñêîé îáëàñòè À.Â. Ïîïîâ. 

 ÞÐÏÀ ÿâëÿåòñÿ ñàìîñòîÿòåëüíîé, ñà-

ìîóïðàâëÿåìîé, äîáðîâîëüíîé îðãàíèçàöèåé 

çàêîíîäàòåëüíûõ (ïðåäñòàâèòåëüíûõ) îðãàíîâ 

ãîñóäàðñòâåííîé âëàñòè ñóáúåêòîâ Ðîññèéñêîé 

Ôåäåðàöèè, íàõîäÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þæíîãî 

ôåäåðàëüíîãî îêðóãà. 
Â ñîîòâåòñòâèè ñ Óñòàâîì ÞÐÏÀ 

ïðèçâàíà ðåøàòü ñëåäóþùèå çàäà÷è: 

• ñîäåéñòâèå ðàçâèòèþ ïðàâîâîãî ãîñóäàð-

ñòâà, äåìîêðàòèè è ðîññèéñêîãî ïàðëàìåí-

òàðèçìà; • âûðàáîòêà ñîãëàñîâàííîãî ïîäõîäà ê ïðî-

âåäåíèþ ïîëèòè÷åñêèõ, ýêîíîìè÷åñêèõ è 

ñîöèàëüíûõ ðåôîðì; 

• ñîäåéñòâèå îáåñïå÷åíèþ ïîëèòè÷åñêîé 

ñòàáèëüíîñòè â îáùåñòâå; 

• ðàçâèòèå óâàæèòåëüíîãî îòíîøåíèÿ ê íàöè-

îíàëüíûì èíòåðåñàì, ñîõðàíåíèþ ýòíè÷å-

ñêîé, êóëüòóðíîé è ÿçûêîâîé ñàìîáûòíîñòè 

è òðàäèöèé íàðîäîâ, êîòîðûå ïðîæèâàþò 

â ñóáúåêòàõ Ðîññèéñêîé Ôåäåðàöèè, íàõî-

äÿùèõñÿ â ïðåäåëàõ Þæíîãî ôåäåðàëüíîãî 

îêðóãà è äðóãèå. 

южно-российская  парламентская  ассоциация
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вестник  юрпа

Б
олее 400 участников 

VIII Конгресса народов 

России из 64 регионов 

страны, прошедшего в 

рамках Ассамблеи на-

родов России во Всероссийском 

выставочном центре под предсе-

дательством Рамазана Абдулати-

пова, представляли Администра-

цию Президента РФ, Федеральное 

Собрание РФ, региональные ор-

ганы власти, общественные, вете-

ранские и молодежные организа-

ции, науку, культуру, искусство. 

Выступая на пленарном засе-

дании конгресса, спикер чечен-

ского парламента Дукуваха Абду-

рахманов отметил, что Чеченская 

Республика и ее руководство под-

держивают проведение подобных 

мероприятий, направленных на 

сближение народов России. Это 

не дежурная фраза и не дань моде: 

постперестроечные времена лег-

ли бременем тяжелых испытаний 

на многие народы, населяющие 

российский Кавказ – особенно 

на вайнахов (чеченцы и ингуши), 

осетин и на многонациональный 

Дагестан. 

Именно многострадальную зем-

лю Кавказа международный тер-

роризм в начале 90-х гг. прошло-

го века избрал плацдармом для 

войны с Россией, и последствия 

этой войны до сих пор не изжиты.  

Об этом, в частности, 14 июня го-

ворил Президент России Дмитрий 

Медведев, посетивший Чеченскую 

Республику: «Я не так часто про-

вожу совещания, посвящённые 

развитию одного субъекта Феде-

рации, но с учётом того, что Че-

ченская Республика очень многое 

перенесла, в этом есть смысл… 

Война с бандитами не прекраща-

ется, она идёт, по сути, в регуляр-

ном, системном режиме».

Предпосылок для возникнове-

ния и расцвета воинственных се-

паратистских настроений именно 

на Кавказе можно назвать множе-

ство, начиная с событий Кавказ-

ской войны XIX в. и Гражданской 

войны. Но самые свежие «рубцы» 

на теле вайнахского народа появи-

лись в годы советской власти. Это, 

безусловно, депортация чеченцев, 

ингушей, карачаевцев, которую 

сложно охарактеризовать иначе, 

как попытку не только физического 

истребления целых народов, но и 

стремление стереть с лица земли 

их историческую память, истори-

ческие корни, возможность само-

идентификации.

Ту же цель, в общем, преследо-

вало и отношение советского руко-

водства к героям-воинам Великой 

Отечественной войны, представ-

ляющим горские народы. Поэтому, 

говоря о вкладе Советского Союза 

ВАЙНАХИ – 

ПОЛНОЦЕННЫЙ 

НАРОД РОССИИ

На VIII Конгрессе народов России, прошедшем в Москве в 

конце апреля, активное участие принял Председатель Парла-

мента ЧР Дукуваха Абдурахманов. Тема Конгресса – «Дружба 

народов – источник великой Победы» – близка не только каж-

дому чеченцу или ингушу, но и представителю любого народа. 

В стремительно возрождающейся республике, территория 

которой на протяжении двух последних десятилетий была 

форпостом борьбы с международным терроризмом, отноше-

ние к великой Победе особое. Дукуваха Баштаевич сказал о 

многом, что беспокоит народы Кавказа, и кое-что – не менее 

значимое – прозвучало в его выступлении «между строк»…

АКТуАльНО
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вестник  ю
рпа

молодежный парламент

типичным для бизнеса стало пред-

приятие численностью до 9 человек. 

С р
азвитием м

алого
 б

изнеса го
су-

дарства еС связывают возможность 

экономического
 подъема отсталых 

реги
онов и снижения напряженно-

сти в обществе. В
 последнее деся-

тилетие малый бизнес обеспечил 

создание около 80% рабочих мест в 

Западной европе и СШ
а.

основной показатель эффек-

тивности бизнес-и
нкубатора – ко-

Степень вовлечения м
олодежи 

в инновационную деятельность 

определит результаты и направле-

ние развития экономики области 

в будущем. поэтому уже сейчас 

необходимо активно привлекать 

к 
инновационному 

предприни-

мательству молодое поколение, 

организовать подготовку нового 

поколения инновационных менед-

жеров, 
способных 

эффективно 

работать в н
овой и

нновационной 

экономике и в совершенстве вла-

деющих ф
орсайтом. 

Областной бизнес-инкубатор поможет 

молодым предпринимателям на этапе становления

на начальном этапе становле-

ния молодого предпринимателя 

отсутствие опыта в организации 

производственного процесса, н
а-

лаживании связей с поставщика-

ми и потребителями продукции 

приводит к тому, ч
то большинство 

бизнес-проектов так и остаются 

не реализованными, 
а молодые 

люди теряют уверенность в своих 

деловых 
способностях. 

помочь 

им на этом этапе может област-

ной молодежный инновационный 

бизнес-инкубатор, к
оторый реша-

ет следующие задачи:

– помощь субъектам моло-

дежного инновационного пред-

принимательства в становлении 

и развитии б
изнеса путем предо-

ставления на льготных условиях 

сроком до 3 лет офисных помеще-

ний и оргтехники;

личество фирм, 
выпущенных за 

время существования, и количе-

ство новых рабочих м
ест, 

создан-

ных его фирмами-резидентами. 

Бизнес-инкубатор, как формиро-

вание, п
ризванное создать макси-

мально 
благоприятную 

атмос-

феру для развития предприятий 

на стадии становления бизнеса, 

решает для своих членов многие 

их проблемы, передавая им не-

обходимые знания и м
етодики для 

дальнейшего 
самостоятельного 

развития.

наибольшую пользу начинаю-

щим молодым предпринимателям в 

бизнес-и
нкубаторе принесет полная 

концентрация на предприниматель-

ских задачах, благо
даря привлече-

нию к выполнению обслуживающих 

функций 
профессиональных 

со-

трудников бизнес-и
нкубатора, тем 

самым снижая расходы на содержа-

ние ш
татных сотрудников. 

информационно-

аналитическое издание
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молодежный парламент

типичным для бизнеса стало пред-

приятие численностью до 9 человек. 

С развитием малого бизнеса госу-

дарства еС связывают возможность 

экономического подъема отсталых 

регионов и снижения напряженно-

сти в обществе. В последнее деся-

тилетие малый бизнес обеспечил 

создание около 80% рабочих мест в 

Западной европе и СШа.
основной показатель эффек-

тивности бизнес-инкубатора – ко-

Степень вовлечения молодежи 

в инновационную деятельность 

определит результаты и направле-

ние развития экономики области 

в будущем. поэтому уже сейчас 

необходимо активно привлекать 

к инновационному предприни-

мательству молодое поколение, 

организовать подготовку нового 

поколения инновационных менед-

жеров, способных эффективно 

работать в новой инновационной 

экономике и в совершенстве вла-

деющих форсайтом. 

Областной бизнес-инкубатор поможет 

молодым предпринимателям на этапе становления
на начальном этапе становле-

ния молодого предпринимателя 

отсутствие опыта в организации 

производственного процесса, на-

лаживании связей с поставщика-

ми и потребителями продукции 

приводит к тому, что большинство 

бизнес-проектов так и остаются 

не реализованными, а молодые 

люди теряют уверенность в своих 

деловых способностях. помочь 

им на этом этапе может област-

ной молодежный инновационный 

бизнес-инкубатор, который реша-

ет следующие задачи:
– помощь субъектам моло-

дежного инновационного пред-

принимательства в становлении 

и развитии бизнеса путем предо-

ставления на льготных условиях 

сроком до 3 лет офисных помеще-

ний и оргтехники;

личество фирм, выпущенных за 

время существования, и количе-

ство новых рабочих мест, создан-

ных его фирмами-резидентами. 

Бизнес-инкубатор, как формиро-

вание, призванное создать макси-

мально благоприятную атмос-

феру для развития предприятий 

на стадии становления бизнеса, 

решает для своих членов многие 

их проблемы, передавая им не-

обходимые знания и методики для 

дальнейшего самостоятельного 

развития.
наибольшую пользу начинаю-

щим молодым предпринимателям в 

бизнес-инкубаторе принесет полная 

концентрация на предприниматель-

ских задачах, благодаря привлече-

нию к выполнению обслуживающих 

функций профессиональных со-

трудников бизнес-инкубатора, тем 

самым снижая расходы на содержа-

ние штатных сотрудников. 
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